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К У Д А  И Д Е Т  И Р А Н ?
03 опубликованных вчера сообщений 

иностранных телеграфных агентств совет
ским читателям уже известно, что прави
тельство Ирана приняло решение 
примкнуть к англо-туфецко-иракско-па- 
кистансЕОму военному союзу, известному 
под названием багдадского пакта.

Сообщение об этом шаге иранского пра
вительства было сделано председателем 
совета министров Хосейном Ала, который 
выступил в комиссии по иностранным де- 

^ а м  иранского сената и огласил текст 
ноты, направленной Ираном Ираку. 
12 октября иранское правительство пред
ставило сенату для срочного рассмотре
ния официальный текст законопроекта о 
присоединении Ирана к багдадскому пак
ту. Законопроект передается также на 
рассмотрение меджлиса.

Как явствует из первых сообщений, 
поступающих из-за границы, обозревате
ли английских и американских агентств 
и газет приветствуют присоединение Ира
на к багдадскому военному блоку. При 
этом они откровенно отмечают, что такой 
шаг Ирана полностью отвечает планам 
западных держав на Ближнем и Среднем 
Востоке.

Тот факт, что Иран вовлекается в во
енный блок, еще раз показывает всю 
(фальшь в поведении некоторых держав, 
которые на словах выступают за сохра
нение «д^'ха Женевы», а на деле скола
чивают агрессивные военные блоки, втя
гивая в них другие страны. Действия 
.этих держав означают, что они продолжа
ют свою политику «холодной войны», по- 
;штику, направленную не на ослабление, 
а на усиление международной напряжен
ности.

Хорошо известно, что иностранные дер
жавы, которые на протяжении многих лет 
укеплуатпровали народы стран Ближнего 
и* Среднего Востока е целью обогащения 

у в о п х  крупных монополий, стремятся 
’̂ всячески помешать свободному нацио- 

налыюзгу развитию и осуществлению 
. законных прав этих стран. Не имен воз

можности сохранить свое господство ста- 
)»ыми способами, указанные державы при- 
}шмалн и принимают меры в тому, чтобы 
нтянуть страны этого района в создавае
мые под их эгидой те или иные группи
ровки.

После того, как в 19Г)1 году провали
лись попытки колониальных держав соз
дать так называемое «средневосточное 
командование», эти державы предприня
ли меры к тому, чтобы втянуть страны 
Ближнего и Среднего Востока в агрессив
ные блоки обходным путем—  поодиночке 
или попарно. Так был заключен турецко
пакистанский пакт, а затем багдадский 
пакт. При этом правительство Ирака вы
полняло и выполняет особенно непригляд
ную роль прислужника колонизаторов на 
Среднем Востоке.

Ультимативные требования о присое
динении к багдадскому пакту неоднократ
но, хотя и безуспешно, предъявлялись 
Сирии. Давление было оказано и на Сау
довскую Аравию, выступавшую против 
участия арабских стран в военных бло
ках, навязываемых им западными держа
вами. Большому нажиму подвергался и 
подвергается Египет, от которого требу
ют изменить свое отрицательное отноше
ние к турецко-иракскому блоку. Эти прп- 

- тязания отвергнуты Египтом как не со- 
Р вместимые с национальными интересами 

страны.
Особое место в планах западных дер

жав отводится Ирану. Как известно, не
которое время тому назад Иран посетила 
турецкая правительственная делегация, 
возглавляемая президентом Турции Бая- 
ром. Этот визит официально был назван 
«визитом дружбы». Факты показывают, 
однако, что в действительности этот ви
зит имел целью вовлечение Ирана в аг
рессивный багдадский пакт.

Характерно, что уже на следующий 
день после возвращения Баяра из Ирана 
американское агентство Юнайтед Пресс 
сообщило, ссылаясь на мнение «автори
тетных американских кругов», что Иран 
присоединится вскоре к турецко-паки- 
стано-иракекому союзу. При этом амери
канское агентство откровенно отмечало, 
что багдадский пакт направлен против- 
Советского Союза. «Присоединение Ирана 
к этому пакту, —  говорилось в сообще
нии, —  поставило бы Советский Союз 
перед сплошной цепью антикоммунисти
ческих соглашений».

Агентство Франс Пресс в свою очередь 
пояснило, что эта новая военная система

«будет представлять собой дополнение к 
Северо-атлантическому союзу и свяжет 
географически эту организацию с пактом 
обороньг(?) стран Юго-Восточной Азии».

Не случайно еще весной этого года Ан
глия присоединилась в турецко-иракско
му военному союзу. В печати западных 
стран все определеннее говорят о пред
стоящем вступлении в этот военный 
блок Соединенных Штатов.

По словам влиятельной американской 
газеты «Нью-Йорк тайме», «присоедине
ние к пакту Соединенных Штатов обеспе
чило бы союзу новый дина'мизмСО, а также 
квалифицированное планирование и руко
водство и достаточные поставки армиям 
местных союзников, которым не хватает 
снаряжения».

Стамбульский корреспондент египет
ской газеты «Аль-Ахраи» уточняет, что 
«после официального присоединения Пра
ва к турецко-иракскому пакту» на иран
ской территории будут созданы американ
ские военные базы. Известно также, что 
организаторы военных блоков на Ближ
нем и Среднем Востоке уже сейчас плани
руют действия турецких войск на терри
тории Иранского Азербайджана и Курди
стана, а пакистанских войск —  в иран
ской провинции Хорасан. Каждому дол
жно быть ясно, какую угрозу для Ирана 
таит осуществление подобных планов.

Совершенно очевидно, что те самые 
круги, которые надели на Иран ярмо неф
тяных концессий, стремятся теперь втя
нуть Иран в еще более тяжкую кабалу и 
превратить его в плацдарм для агрессив
ных действий против Советского Союза.

Пытаясь как-то оправдать это решение, 
чреватое самыми тяжкими последствиями 
для Ирана, представители иранских пра
вящих кругов стремятся представить дело 
так, будто речь идет об участии Ирана... 
-в региональных оборонительных соглалте- 
ниях, создание которых разрешается Ус
тавом Организации Объединенных Нации. 
Однако региональные соглашения п орга
ны, согласно Уставу ООН, имеют право на 
существование лишь в том случае, если 
они совместимы с целями и принципами 
ООН, то есть если они направлены на 
поддержание мира п безопасности. Но во
енные блоки на Ближнем и Среднем Во
стоке не являются ни региональными, ни 
оборонительными.

В самом деле, о какой «регионально- 
■сти» может идти речь, когда в багда1дскем 
пакте, помимо трех стран Ближнего и 
Среднего Востока, открыто ^шаствует 
Англия, находящаяся, как известно, в 
Европе, и К нему намерены присоединить
ся Соединенные Штаты, расположенные 
за несколько тысяч километров от этого 
района? Как можно называть багда1дский 
блок «оборонительным», если он призван 
служить «мостом» между агрессивным 
военным блоком в Европе —  НАТО и аг
рессивным военным блоком в Юго-Воеточ- 
ной Азии —  СЕАТО, причем его участ
ники обязуются предоставить свою тер
риторию для создания иностранных насту
пательных военных баз. нацеленных про
тив Советского Союза?

Выступивший 8 октября по случаю от
крытия шестой сессии сената шах Ирана 
заявил, будто «нейтралитет и мирные на
мерения иранского народа и правитель
ства в дв^^ мировых Boffflax не спасли 
нашу страну от агрессии и наси.тия, а на
ши права —  от неуважения». Такого ро
да утверждения находятся в резком про
тиворечии с действительностью.

Миролюбие иранского народа является 
неопровержимым фактом и всегда встреча
ло и встречает полное понимание и под
держку всех .\гаролюбивых народов. Тем 
не менее нельзя не сказать, что деятели, 
стоявшие у власти в Иране в начале вто
рой ми-ровой войны, действовали в то врз. 
мя вразрез с чаяниями иранского народа. 
Все И0.ЧНЯТ, например, что тогдашний шах 
Ирана —  Реза-шах —  и его окружение 
добивались присоединения Ирана к гитле
ровскому блоку в нарушение всех догово
ров и соглашений, которые ранее заклю
чил Иран в интересах обеспечения своей 
национальной безопасности. Если бы Иран 
присоединился к гитлеровской «оси», —  
чему помешали Советский Союз и Англия, 
которые ввели свои войска на территорию 
Ирана в соответствии с  известными еогла. 
пгениями, —  тру'дно лаже представить се
бе те бедствия, которые выпали бы на его 
долю в этст! случае!

То о^тоятельство, что Иран не принял 
участия в гитлеровской военной группи
ровке, помогло Ирану избежать катастро

фы. Политика нейтралитета буквально 
спасла Иран во второй мировой войне. 
Имея в виду меры, иринятые Советским 
Союзом и Англией к сохранению нейтра
литета Ирана, бывший премьер-министр 
Англии У. Черчилль справедливо отмечает 
в своих мемуарах о второй мировой войне, 
что «наша победа сохранила независи
мость Персии».

Если нейтральиая позиция Ирана слу
жила его национальным интересам в про
шлом, она тем более служит его интере
сам сейчас, когда растет стремление мно
гих стран на Западе и на Востоке при
держиваться нейтральной позиции и отка
зываться от участия в агрессивных воен
ных блоках и в их возможных авантюрах.

Советский Союз всегда уважал сувере
нитет п независимость Ирана. На протя
жении многих лет Советский Союз и Иран 
связывали узы дружественных отношений 
на основе существующих между нашими 
странами договоров, которые содействова
ли укреплению нейтралитета Ирана и его 
независимости.

В Иране не могут не помнить о суще
ствовании, в частности, советско-иранско
го договора о гарантии и нейтралитете от 
1927 года. В статье третьей этого догово
ра прямо указывается: «Каждая из Дого
варивающихся Огорон обязуется не участ
вовать ни фактически, ни формально в 
политических союзах или соглашениях, 
направленных против беэопаоности на су
ше или на море другой Договаривающейся 
Стороны, равно, как и против ее целости, 
ее независимости или ее суверенитета...».

Как известно, за последнее время дру
жественные советско-пранские отношения 
кашли свое дальнейшее развитие в заклю
чении советско-иранского соглашения об 
урегулировании пограничных и фгинансо- 
вых вопросов, приглашении в Советский 
Союз шаха Ирана и иранской парламент
ской делегации, развитии экономнческ1а  
и культурных связей между двр1Я стра
нами. Все это проводилось по прямой ини
циативе Советского Союза.

Тем оолее советская общественность не 
может пройти мимо готовящегося вовле
чения Ирана в военный блок, направлен
ный против Советского Союза. Такой шаг 
со стороны Ирана является нарушением 
советско-иранского договора о гарантии и 
нейтралитете. Он несовместим с междуна
родными обязательствами иранского пра- 
ви'гельства.

Сообщения ш  Тегерана показывают, что 
определенные круги, стремящиеся вовлечь 
Иран в агрессивный блок., цинично рас- 
считывакгг на то, что Советский Союз, 
убедительно продемонстрировавший целым 
рядом конкретных миролюбивых действий 
свою непоколебимую волю в миру, прими
рится с этим нарушением международных 
обязательств. Реалистически мыслящие 
политические деятели Ирана отдают себе 
отчет в том, что такого рода расчеты по
строены на песке, ибо Сомтский Союз не 
может не сделать надлежащих выводов пз 
складывающегося положения.

В то же время патриотически настроен
ные круги Ирана с силой подче.ркивают, 
что вовлечение этой страны в агрессив
ный блок под командованием США и Анг
лии будет означать сощ)ушитель'Ный удар 
по независимости и суверенитету Ирана, 
будет означать закабаление его темп ино
странными державами, которые на протя
жении многих десятилетий хищнически 
граюпли его надиоенальные богатства, без- 
жалосошо аксплуатировали миролюбивый и 
трудолюбивый иранский народ.

В самых различных кругах общестэеп- 
ностп Ирана со всей серьезностью указы
вали и указывают на эту опасность. Как 
отметил недавно депутат меджлиса Кана- 
табади, участие в военных пактах «ни в 
коет.1 случае не в наших интересах. Иран 
должен быть нейтральным и проводить 
самостоятельную национальную полити
ку». Депутат Кашани. со своей сторо?1Ы, 
.'Заявил: «Нельзя отрицать того факта, что 
мы (т. е. Иран) являемся слабой страной, 
а если слабая страна вступит в военный 
блок, то она не извлечет из этого h ij k ;i -  
кой пользы. На нее будет возложена гряз
ная работа, п ей придется принести жерт
вы».

Присоединяясь к багдадскому военному 
пакту, Иран становится на наклонную 
плоскость.

Эта односто1>онняя позиция, угодная оп
ределенным иностранным кругам, но про
тиворечащая интересам иранского народа 
и интересам мира, не сулит Ирану ниче
го хорошего.

(Передовая «Правды» за 13 октября).

В ПРЕЗИД ИУМ Е ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
11 октября Президиум Верховного Совета СС(5Р рассмот

рел представленные Советом Министров СССР на ратифика
цию:

а) Протокол между Союзом Советскнх Социалистических 
Респу1тик и Финляндской Республикой о продлении на 
двадцать лет срока действия Договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи от 6 апреля 1948 года и

б) Coir.TanieHHe между Союзом Советских Социалистических 
Республик и Финляндской Республикой об отказе Советско
го Союза от прав на использование территории Порккала- 
Удд для военно-морской базы и выводе советскнх вооружен
ных сил с этой территории.

Протокол и Соглашение 6hvth подписаны в Москве 19 
сентября 1955 года по ^тюлномочню Президиума Верховного 
Совета СССР Председателем Совета Минпстров СССР 
Н. А. Булганиным и по уполномочию Президеета Финлящ- 
ской Республики —  Премьер-Министрам Финляндии Урхо 
Кекконеном и Министром обороны Эмилем Скугом.

Президиум Верховного Совета СССР принял решение ра
тифицировать утвержденные Советом Министров (ХХ̂ Р и 
одобренные Комиссняп»1и по иностранным делам Совета Сою
за и Совета Нацнональностей Верховного Совета СССР ука
занные Протокол и  Соглашение.

Заявление Советского Правительства 
Правительству Ирана

12 октября Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов принял Временного 
Поверенного в Делах Ирана в СССР г-на Этесами и сделал ему следующее заявле
ние;

«Нз опубликованных в печати сведений Советскому Правительству стало извест
но, что Правительство Ирана намерено присоединиться к  турецко-иракско-паки*- 
станскому военному союзу, так наз. багдадскому пакту, в котором участвует также 
Англия. Советское Правительство не имеет по этому вопросу сообщения от Иран
ского Правительства, но оно не может не придавать серьезного значения указанным 
сведениям.

Советское Правительство считает необходимым заявить в связи с этим следую
щее.

Заключение багдадского пакта означало создание военной группировки на 
Ближнем и Среднем Востоке, являющейся орудием определенных агрессивных кру
гов, которые не заинтересованы в укреплении мира и международной безопасности. 
Создание такой группировки имеет в то же время целью удержать и восстановить 
колониальную зависимость стран этого района.

Присоединение Ирана к этой воеяяой грутшнровке несовместимо с интересами 
укрепления мира и безопасности в районе Среднего п Ближнего Востока и находит
ся в противоречии с добрососедскими отношениями Ирана е Советским Союзом и с 
известными договорны.\га обязательствааш Ирана».

Г-н Этесами заявил, что он немедленно передаст указанное заявление прави
тельству Ирана.

Советско-нанадсное номмюнине
С 5 по 12 октября в СССР находился в качестве гостя Советского Правитель

ства Министр иностранных дел Канады Лестер Б. Пирсон.
За время пребывания в Москве Л. Б. Пирсон имел встречи с руководящими 

деятелями Советокюго государства и вел переговоры с Министром иностранных дел 
СССР В. .М. Молотовым, Министром внешней торговли П. Г. Ка1иановым и с исполня
ющим обязанности Министра культ>фы СССР С. В. Кафтановым.

В беседах, которые имели .место во время этих встреч, с канадской стороны 
’ участвовали соогровояуавпше Л. Б. Пи1)сона: заместитель Министра торговли

М. У. Шарп, заместитель Министра иностранных дел Дж. Холмс, а также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Канады в  СССР Дж. Б. К. Уоткинс.

С советской стороны в переговорах прятнялп участие: заместитель Мгшистра 
иностранных дел ССОР В. А. Зорин, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в 
Канале Д. С. Чувахин и зав. 2-м EBix>:ienctKHM овдеаом МИД СССР В. Я. Ерофеев.

Эти встречи п беседы проходили в сердечной атмосфере и затрагивали широ
кий круг вопросов, включая вопросы, слециально относящиеся в их двум странам, 
а также другие 'Вопросы, пмеющпе большое международное значение. Обмен мне
ниями привел К более ясному noHiiMaimiio гочек 31>ения сторон, -что будет содейство
вать -росту хороших отношении между двумя странами.

Было признано, что при наличии доброй воли и искрелнего стремления в  уж- 
,;.т«трн1»ю тшра и дружественных отношечий между государствами не существует 
проблем между государствами или группами госуда.рств, которые нельзя было бы 
разрешить мирными средствами. В. М. Молотов и Л. Б. Пирсон выразили свое удов
летворение тем фактом, что точки зрения в Подкомитете комиссии Оргазшзации 
Объединекнььх Наций по разоружению, членами которого являются СССР и Канада, 
сблизились л была установлена общность взглядов в отношении необходимости со
действовать скорейшему решению проблемы разоружения. Было согласовано, что 
для достижения этого исключительно важно развитие доверия между странами н 
увеличение чувства безопасности. Этому должны служить мероприятия, направлен
ные на дальнейшую разрядку в международньъх отношениях. С удовлетворением 
было отмечено, что решения Совещания Глав правительств четырех держав в Же
неве в июле с. г. способствовали ослаблению международной напряженности, хотя 
многие 'Проблемы еще подлежат разрешению.

В связи с тем, что В. М. Молотов являлся одним из председателей Женевского 
совещания и Канада участвует в Меж,тународной ко.згиссии по наблюдению и конт
ролю в Пндо-Китае, представилась возможность обсудить проблемы Индо-Китая. 
Было установлено, что несмотря на паличле трудностей, следует добиваться, при 
поддержке перемирия и недопущения военных действий, оо^-ществленля Женевских 
соглашений.

Приезд Л. Б. Пирсона был использО|Ван также для того, чтобы изучить возмож
ность заключения торгового соглашения между СССР и Канадой на взаимно выгод
ной основе при соблюдении принципа наибольшего благоприятствования. Оба мини
стра нризнали важность мероприятий, на'правлеашых на устранение различных пре
пятствий в области международной торговли. Была достигнута достаточная степень 
согласия в принципе о том, чтобы в скором времени продолжить в  Оттаве нача
тые в Моокве’ переговоры, которые, как надеются, дадут пололштельные резу.1ьта- 
ты к выгоде обеих стран.

В ходе состоявшихся бесед согласились, что недоверие и непонимание могли 
бы до некоторой степени быть устранены путем уве.тичения обмена визитами как 
официальными, так и неофициальньпш. Была достигнута договоренность о необхо
димости приложить усилия для устранения препятствии к более свободнос1{у обмену 
информацией и взглядами и расширить в возможно большей степени сотрудни«1ество 
между двумя странами в области культуры, науки и техники. При этом условились 
о необходимости рассмотреть в первую очередь мероприятия по сотрудничеству в 
области промышленности, транспорта, сельского хозяйства, а также в части обмена 
информацией о научно-исследовательских работах в арктических районах.

Было достигнуто также согласие о том, что взаимные визиты парламентских 
делегаций способствовали бы лучшему шпмопониманию между (Х5СР и Канадой, 
укреплению связей между ними.

Министры иностранных дел признали, что .разлиЧ'Ня в подходе их правительств 
К политическим и экономическим проблемам не должны быть помехой для сотруд
ничества по многим практическим вопросам на основе взаимного интереса и жела
ния содействовать делу мира и добрососедским отношениям. Такое сотрудничество 
будет основано на принципе невмешательства каждой страны во внутренние дела 
другой и будет вдохновляться желавшем обеих стран работать вместе для установ- 
.тения мира во всем мире и обеспечения безопасности.

Перед выездом пз ООСР Л. Б. Пирсон посетил Крым, где был принят Председа
телем Совета Минпстров СССР Н. А. Булганиным и членом Президиума Верховного 
Совета С ^ Р  Н. С. Хрущевым.

Концерт ансамбля песни 
и пляски Черноморского 

флота
СЕВАСТОПОЛЬ, 12 октября. (ТАСС). 

Сегодня в Матросском клубе состоялся 
концерт ансамбля песни и плжжи Черн-о- 
морского флота для трудящихся города и 
моряков.

Многочисленные зрители тепло встретп- 
•ти выступление ансамбля, исшолнившего 
«Кантату о партии» Александрова, «Сюи
ту иэ революционных песен 1905 года», 
песню «Легендарный Севастополь» Мура
дели, русские, украинские, матросские 
песни и танцы.

Концерт прошел с больпгим успехом.
На концерте присутствовали товарищи 

Н. А. Булганин, А. И. Кириченко, А. И. 
51ИЖОЯН, Н. С. Хрущев, Министр обороны 
СССР Маршал Советского Союза Г. К. Жу
ков, адм1грал флота Советского Союза 
Н. Г. Кузнецов, секретарь Крымского об
кома КП Украины Д. С. Полянский и 
другие.

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ
X X  СЪЕЗДА КПСС 

Успех шахтеров Урала
СВЕРДЛОВСЕ, 13 октября. (ТАОС). Вче- 

ра шахтеры комбината «СверллО|Вскуголь» 
выдали последние десятки эшелонов топ
лива в счет десятимесячного плана. Про
изводительность труда возросла по орав- 
иеншо с прошлым годом на 14,1 лроцен- 
та, от снижения себестоимости угля полу
чено более 17 (.миллионов рублей сверх
плановой экономии.

На новых предприятиях коугбината ус
пешно применяются шагающие экскавато
ры, которые заменили труд многих тысяч 
рабочих.

Автоматика и широкая механизация по
зволили уральсктгм шахтерам увелшгить 
среднесуточную добычу топ.тива по срав
нению с прошлым годом почти на шесть 
эшелонов. Наплучших успехов в содналтг- 
стпческом соревноваипга в честь XX съез
да КПСС .достигли шахтеры треста «Вол- 
чанскутоль». На их счету сотни тысяч 
толп сверхпланового топлива.

Прием Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым 

Министра иностранных дел Канады Л. Б. Пирсона

ЯЛТА, И  октября. (Т.АСС). Сегодня Мишдетр иностранных дел Канады 
Л. Б. UitpcoH и сопровождающие его лица прибыли на южный берег Крыма.

В Севастополе Л. Б. Пирсона встретил председатель исполкома городского Оо* 
вета С. В. Сявшицкий. Осоют.рев в городе-терое панораму «Обороны Севастополя», 
гости отправились в Мпехор.

В Мисхоре Л. Б. Пирсон был принят Председателем Совета Мкнистров СССР 
Н. Л. Булганиным и членом Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущевым.

На беседе присутствовали; Чрезвычайный и Полномочный Посол Канады в 
СССР Дж. Б. К. Уоткинс, советники Г. Игнатьев и Р. Крепо, а также Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в Канжш Д. С. Чувахин.

Поме беседы, протекавшей в обстановке искреннего п дружеского обмена мне
ниями, Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев дали обед в честь Л. Б. Пирсона.

Передовой конвейер
На Томском заводе резиновой обуви 

уже пять месяцев конвейер старшего ма
стера Лидии Копыловой занимает первое 
место в социалистическом соревновании.

В цепи конвейера работают 73 чело
века. Каждая работница выполняет 
онределенную операцию. Нужно точно 
рассчитать каждое движение, чтобы свое
временно пропэвести о-перащпо, не допу
стить брак.

Мастер не только следит за работой 
коллектива, но п  обучает работниц пра
вильным приемам труда. Для того, что
бы обеспечить высокое качество про-дук- 
цпи, на конвейере организован самокон
троль. 12 контрольных комсомольских 
постов следят за качеством выполняемых 
операций.

В школах передовоа’о опыта работницы 
совершенствуют агриемы труда.

В результате конвейер работает сла
женно II четко. В дни предсъездов(ЖОго 
социалистического сорсфнования каждую 
смену с дсонвейера сходит 5.600 пар обу
ви, что составляет 110— 111 процентов 
нормы. 96— 97 процентов всей изготов
ляемой продукщш идет первым сортом.

Сентябрьс1К|ИН план коллектив кон
вейера выполнил на 110 П1>оцентов. Луч
ше других на конвейере работают Евге
ния Алежсеева, Муза Шадрина, Тамара 
Макаренко, Ирина Петрова, Роза Емелья-

Отъезд из СССР Министра иностранных дел 
Канады Л. Б. Пирсона

СИМФЕРОПОЛЬ, 12 октября. (ТАСС). 
Сегодня Министр иностранных дел Кана
ды Л. Б. Пирсон с супругой и сопровож
дающие его лица после однодневного пре
бывания на южном берегу Крыма отбыли 
из Советского Союза, направляясь в Бас- 
1>у.

На аэродроме Л. Б. Пирсона провожали 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Канаде Д. С. Чувахин, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Канады в 
СССР Лж. Б. К. Уоткинс и другие офи- 
цяальные лица, советские и канадские 
журцалисты.

Выполнили годовой план 
тракторных работ

Широко развернув соревнование э  честь 
приближающегося XX съезда КПСС, меха
низаторы Молчановской МТС досрочно вы
полнили годовой план тракторных работ. 
На каждый 15-сильный трактор в МТС 
выработано по 449 гектаров мягкой пахо
ты —  на 118 гектаров больше, чем за 
весь (прошлый год.

Проявляя заботу о (получении высокого 
урожая сельскохозяйственных кушьтур в. 
будущем году, механизаторы перевыполни, 
ли план подъема зяби в обслуживаемых 
колхозах. Вспахано 4.300 гектаров зяби 
при плане 4.000.

.Особенно хорошо поработала тракторная 
бригада В. Гладких, выполнившая годовой 
план тракторных работ на 123 процента. 
Выработка на 15-сильный трактор в 
бригаде составила 629 гектаров мягкой 
пахоты. В обслуживаемом колхозе «Стра
на Советов» бригада заготовила эябь под 
весь яровой клин. Д

На 119 процентов выполнила план 
тракторных работ бригада тов. Плотнжо- 
ва, работающая на полях селыозэртелж 
Ю1еня Ленина, на 111 процентов —  
бригада -тов. Орлова, обслу'живающая кол
хоз «Путь к  коммунизму».

Сейчас механизаторы и рабочие ремонт
ных мастерских Молчановской МТС закан
чивают последние приготовления к зимне
му ремонту тракторов, сельскохозяйствен
ных машин и прицепного инвентаря.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, И  октября 1955 г. Хе 203 (9799)

Колхозы Томской области досрочно выполнили 
государственный план заготовок и закупок

молока и шерсти
Выполняя исторические решения партии и правительства об увеличешш 

производства продуктов животноводства, широко развернув соревноваине за до
стойную встречу XX съезда Коммугшстической партии Советского Союза, тру
женики сельского хозяйства Томской области досрочно выполнили годовые планы 
заготовок и закупок молока и шерсти.

План заготовок н закупок молока выполнен на 100,3 процента. Молока 
государству сдано на 12.300 тонн больше, чем в прошлом году. Это стало воз
можным благодаря возросшей продуктивности общественного скота. Надой моло
ка на каждую фуражную корову в истекшем сельскохозяйственном году в кол
хозах области составил 1.409 килограммов — на 348  килограммов больше, чем 
в 1954 году. В колхозах Парбнгского района молока на фуражную корову на
доено по 1.806 кило1ра.ямов, Бакчарского— по 1.776 килограммов, Чаинско- 
го — по 1.763 килограмма.

На 102,3 процента выполнен колхозами области государственный план заго
товок и закупок шерсти. Государству сдано на 170 центнеров шерсти больше, 
чем в прошлом году. Значительно перевыполнили планы сдачи шерсти государ
ству колхозы Зырянского, Кожевниковского, Пышкино-Троицкого, Томского, 
Шегарского я Чаннского районов.

Сдача шерсти и молока государству продолжается. Молока до конца года 
будет сдано и продано государству не менее 6 .0 0 0  тонн.

В стороне от важных вопросов 
производства

За последнее время Нибегинский лес
промхоз добился некоторых успехов, пред
приятие выполняет график вывозки дре
весины. Но эти достижения —  далеко не 
предел. Предприятие располагает огром
ными резервами, которые не используют
ся и наполовину. Вот несколько приме
ров.

Известно, каким большим резервом по
вышения производительности труда яв
ляется заготовка леса по графику цик
личности. В прошлом году этот новый ме
тод внедрили на нескольких участках. 
Результаты были хорошие. Но руководи
тели предприятия не закрепили достигну
тые успехи, пустили это важное дело на 
самотек. Ц каковы же результаты на се
годня? О графике цикличности осталось 
только воспоминание. Заготовки ведутся 
по-етарому.

Ленты не нареваются, |резервных меха
низмов нет, бригад по подготовке лесосек 
также нет, допухкаются большие простои 
машин и механизмов. Допущены грубые 
нарушения нового метода организации 
лесозаготовок.

Так же кампанейски внедряются в лес
промхозе и другие новшества. Лес тре
люется поирежнему е обрубленными 
сучьями, трелевка деревьев с кро
нами кюмлями ©перец но привилась. Не
дооценивается и не привлекла к себе при
стального внимания специалистов новая 
техника, которой неплохо оснащен лес
промхоз. Агрегатные лебедки еще не ос
воены, производительность их крайне низ
ка, электросучкорезкц внедряются очень 
медленно.

....Каковы же причины того, что в лес
промхозе плохо внедряются новая техно
логия, новая техника? Главная причина 
заключается в том, что некоторые руково
дители предприятия потеряли чувство от
ветственности за порученное дело, а уп
равленческая партийная организация ока
залась в стороне от решения всех этих 
важнейших вопросов.

Правда, может возникнуть такой вопрос: 
причем тут партийная организация управ
ления? Ведь техника находится на мастер
ских участках лесопунктов, где имеются 
самостоятельные партийные организации. 
Однако в решении задач дальнейшего тех
нического прогресса предприятия партий
ной организации управления принадлежит 
ведущая роль.

На учете в этой парторганизации со
стоят коммунисты— руководители пред
приятия, коммунисты— специалисты, пме- 
ющие большой производственный опыт и 
техническую подготовку. Кому, как не 
этим людям, вести борьбу за все новое, пе- 
редовое? Па.ртийная орга:низация '^ттравле- 
ния обязана потребовать от коммунистов—  
командиров производства быть во главе 
борьбы за технический прогресс. Однако 
эту важнейшую задачу и не решает пар
тийная организация управления. * Секре
тарь партийной организации тов. Ива
щенко не сумел построить работу партий
ной организации так, чтобы коммунисты 
управления были инициаторами и органи
заторами внедрения всего нового, передо
вого.

Взять, к примеру, партийные собрания. 
В повестку дня включаются главным об-. 
разом вопросы, рекомендованные райкомом 
партии. В этом году на партийных собра
ниях обсуждено 30 различных вопросов, 
больше половины из них — рекомендован
ные райкомом партии. Это суживает дея
тельность партийной организации, огра
ничивает самодеятельность н активность 
коммунистов, связывает их инициативу.

На собраниях коммунисты не обсужда
ют коренные вопросы деятельности пред

приятия, такие, как использование машин 
и механизмов, освоение и внедрение новой 
техники, прогрессивной технологии, улуч- 
ПЕение экономических показателей, рас
пространение передового опыта. Неудиви
тельно, что в течение нынешнего года не 
поступило ни одного рационализаторского 
предложения.

Партийные собрания проходят здесь, 
как правило, на низком уровне критккп. 
Особенно не в почете критика снизу. Ря

довые коммунисты не выступают с крити
кой работы руководителей предприятия и 
инженерно-технических работников. Тов. 
Иващенко объясняет это незнанием рядо
выми коммунистами состояния дел в це
лом по леспромхозу. Но не в этом дело, а 
в том, что сам секретарь парторганизации 
плохо заботится о развитии критики и са
мокритики в иартийнои организации, ми
рится е серьезными недостатками, кото
рые допускают в своей работе руководи
тели леспроемховд.

Тов. Иващенко плохо использует опыт 
п знания коммунистов, чтобы широко раз
вернуть массово-политическую и агита
ционную работу, ^ о б ы  на высокий уро
вень поднять техническую пропаганду.

В начале нынешнего года агитколлек
тив состоял из 30 человек. В период 
nojmoBiKa к выборам он прозел некото- 
оую работу, а сейчас этот коллектив рас
пался. Такой важнейший документ пар
тии, как постановление июльского Плену
ма ЦК КПСС, не доведен до сознания каж
дого рабочего механических мастерских, 
инженерно-технического работника и слу
жащего. Читки газет, беседы, лекции и 
доклады по решениям июльского Пленума 
ЦК партии проводятся очень редко. Ком
мунисты главный инженер леспромхоза 
тов. Федин и  заместитель директот>а по 
кадрам тов. Сергейчик в течение нынеш
него ГОДА не подгоаювили H}i однО'Го докла
да или беседы на технические и другие 
темы.

Тов. Иващенко редко дает поручения 
коммунистам, а  если и дает, то не контро
лирует их выполнение. Партийная орга
низация не поручила ни одному коммуни
сту изучить и обобщить опыт передовых 
механизаторов с тем, чтобы отобрать са
мое ценное и распространить его на все 
мастерские участки. А в этой области 
коммунистам, работающим в управлении, 
есть над чем поработать.

Партийная организация и ее секретарь 
мало влияют на улучшение работы комсо
мольской организации. На комсомольских 
собраниях тов. Иващенко бывает редко, с 
комсомольцами не беседует. Комсомольская 
же организация работает плохо, не растет.

Отдельные руководящие работники —  
члены управленческой партийной органи
зации —  неправильно относятся к моло
дым специалистам, а тов. Иващенко на 
это не реагирует.

Около гоца тому (назад в леспромхоз по 
направлению комбината «Томлсс» прибыл 
только что закончивший Красноярский 
лесотехнический институт Владимир Яку
бов. Производственной практики он еще 
не имел. Якубова назначили техноруком 
крупного Нибегинского лесопункта. На 
первых порах молодому инженеру было 
очень трудно. Но ни помощи, ни под
держки тов. Якубов ни от кого не полу
чил. Молодой инженер не сумел спра
виться с рядом обязанностей, его сняли с 
работы.

—  Я только начал осваивать свое де
ло, —  с горечью рассказывает тов. Яку
бов, —  и вот пришлось уйги, да еще с 
какой характеристикой —  не пригоден к 
работе.

Какую же позицию занял секретарь 
парторганизации по отношению к молодо
му специалисту? Тов. Иващенко проявил 
полное отсутствие партийной принципи
альности. Усвоив правило —  не портить 
отношения с начальством, он принял сто
рону администрации п молчаливо согла
сился с увольнением молодого инженера.

Коммунисты должны дать принципиаль
ную политическую оценку всем этим не
достаткам в работе парторганизация и ее 
секретаря. Необходимо оживить деятель
ность партийной организации, перестро
ить всю работу в свете решений 
июльского Плек^'ма ЦК КПСС. Пар
тийная организация должна повысить от
ветственность каждого коммуниста за по
рученное дело, привлечь к участию в 
разработке коренных вопросов работы 
предприятия всех специалистов управле
ния. В этом партийной организации тре
буется серьезная помощь Верхне-Кетского 
райкома КПСС.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

В коллективном мичуринском саду
Для садоводов-^шчуринцев г. Томска 

наступили горячие дни. В коллективном 
саду работников политехнического инсти
тута, промартели «Текстильщик» и дру
гих предприятий в выходные дни работа
ют по 300 и более человек. Только за од
но последнее воскресенье было посажено
40.0 кустов смородины.

Весь массив коллективного сада разбит 
на участки по 600 квадратных метров.

Каждый мичуринец на таком участке дол
жен посадить 120 кустов малины, 30 ку
стов (шороднны ж крыжовника, 12 вишен, 
9 яблонь.

Мичуринцы построили в своем саду 
дом, где будет размещена библиотека с 
литературой по вопросам садоводства. 
Здесь же будут читаться лекции для мо
лодых садово'дов.

Пребывание делегации Верховного Совета СССР в Югославии
ЗЕНШ1А, И  октября. (Спец. корр.

ТАСС). Делесгация Верховного Совета 
СССР, возглавляемая Председателем Сове
та Союза Верховного Совета СССР А. Ц, 
Волковым, вtчê â прибьпа специальны.у 
поездом в Зеницу. На вокзале делетацитл 
встретили депутат Нароаной скупщинн 
Югославии и  Народной скупщины Боенпд 
и Герцеговины, секретарь ЦК Союза ком
мунистов Боснии и  Герцеговины Цвиетш 
Миятович, посетивший недавно Советский 
Союз в составе югославской парламентской 
делегации, председатель союза профсоюзо5 
Бостгап и  Герцеговины Никола Котле, 
председатель районного народного комите
та Зеницы Плия Материч, директор метал. 
aiTiTHMecKoro комбината «Зеница» Милен- 
ко Иовичич и  другие 'тгродставители куль
турной и общественной жизни Зеницы.

Де.1егация ознакомилась в  Зенице < 
крупнейшим в Югославии металлургиче
ским комбинатом. Это предприятие, на ко: 
тором сейчас >работает более 10 тысяч че
ловек, выросло за послевоенные годы > 
ше(?гь раз. В 1957 году будут закончены 
все работы по расширению комбината 
Ноаде этого он будет давать в десять раз 
больше продукции, чем до войны.

На обеде, устроенном в  честь делегации 
Верховного Совета СССР, председател;: 
paiiOHHoro Народного кюмвтета Зеницы 
Илия Материя сказал, что для него боль
шая радость приветствовать от именя 
граждан Зеницы представителей дру'ЖВ’.т- 
венного Советского Соьоэа. Для нас, ска
зал он, исклго'пггельно ценно, что мы мо
жем (показать все. чего мы сумели добить
ся КАК здесь, в Зенице, так и во всей 
Югославии. У вас было много трудностей, 
но в результате самоотверженного труда 
мы сумели преодолеть их.

Комбинат «Зеница», продолжал Мате
рич, строят все народы Югославии. Здесь 
ковалась и куется дружба югославских 
народов.

С ответным словом выступил член де
легации депутат Верховного Совета СССР 
директор Брянского паровозостроительного 
завода А. Ф. Гармашев, передавший сер
дечный привет от советских людей трудя
щимся Зеницы.

Но окончании осмотра металлуртическо- 
го комбината делегация отправилась в 
дальнейший путь, в Сараево.

САРАЕВО, 11 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера делегация Верховного Сове
та СССР прибыла в Сараево. На вокзале 
ее Б(угречали заместитель председателя 
Народной скупщины Боснии и Герцегови^ 
ны Шефкет Маглайлич, председатель го
родского Народного комхгтета Сараево 
Груя Новакович, депутаты Народной

скупщиньг Югославии и Народной скуп
щины Боснии и Герцеговины.

Пионеры города Сараево преподнесли 
членам делегации цветы.

Председатель Народной скупщины Бос
нии и Герцеговины Джуро-Пуцар-Отарый 
дал ужин в честь советекой делегации.

Во время ужина Джуро-Пуцар-Старый 
и глЗ'Ва делегации Верховного Совета 
СССР А. П. Волков обменялись речами.

Пуцар-Старый вырааил радость в  связи 
с тем, что ему лредстаэилаеь возможность 
вриветстБОвать в качестве гостей членов 
Верховиоао О вета СССР.

—  Эта радость, —  сказал он, —  воо- 
растет тем более, что отношения межд>' 
нашими двумя народами изо дня в день 
становятся все более нормальными, раз
виваясь в дутке дружбы и взаимопонима
ния. Посещение Ю.'ославии руководящп^(и 
советскими деятелями, —  продолжал Пу
цар-Старый, —  было одним из 'Важных 
событий послевоенного периода. Эта по
ездка явилась решающим, переломным 
моментом в существовавших до того отно
шениях между нашими двумя странами. 
Сторонники мира радовались тому, что 
произошло сближение и установились хо
рошие и дружественные отношения меж
ду ними, ибо это было мощным фактором 
смягчения международной напряжеяности. 
Но бы.ти люди, отрицательно относившие
ся К этому, котО(рые стремились любы- 
.ми средсгвами выставить эту встречу в 
отрицательном свете. Они упорно стреми
лись к тому, чтобы создать как можно 
более глубокую пропасть между наро
дами Советского Союза и Югославии, Это 
им не удалось, прежде всего, благодаря 
искренности и здравому смыслу, п-рояв- 
ленным как с одной, так и с другой сто
роны. С того времени со>ветако-югослав- 
ские отношения, к  нашей великой радо
сти, улучшаются с каждым днем. Они 
развиваются на базе дружбы и взаимопо- 
шгмания, в духе исггорической Белград
ской декларации, в духе активного сосу
ществования.

Погадка югославской парламентской 
делегации в Советский Союз и других де
легаций, посетивших вашу великую стра
ну, а также прибытие советских людей 
•в Югославию, сказал далее Пуцар-Старый, 
привело к лучшему взаимолониманию и 
сближению народов наших стран. Ваш 
приезд имеет особое значение для даль
нейшего взаимного знакомства, для углуб- 
лен!ия наших дружественных отношений.

Отвечая на речь председателя Народной 
скупщины Боснии и Герцеговины, А. П. 
Волков сказал:

—  Для нас особое значение имеют 
вза(и1моотношблля ВерховН'Ого Совета

СССР с Народной скупщиной Югославии, 
учитывая исторические связи и отноше
ния, которые были созданы ранее. Если 
мы и говорим о том тяжелом моменте, 
который был между нашими странами, то 
это мы делаем не для того, чтобы найти 
виновников, виновники известны. Мы 
сейчас об этом говорим потому, что отно
шения между народами Югославии и Со
ветского Союза могут и должны быть еще 
более кренклемд и прочными, чем они бы
ли раньше. Особенно благоприятные усло- 
'Вия с(идались после тою, как наши руко
водители собрались в Белграде и догово
рились о необходимости нормализации от
ношений.

Советский народ с удовлетворением 
встретил Белградскую деклара1цию. Пре
бывание в Югославии нашей парламент
ской делегации подтверждает, что и здесь, 
у вас, с таким же удовлетворением встре
тили решения Белградского совещашхя.

Когда мы говорим о дружбе, сказал да
лее Волков, мы понимаем под этим не 
только формальные связи. Речь идет о 
братской поддержке, помощи, искреннем 
сотрудничестве.

А. П. Волков провозгласил здравицу за 
вечиу'ю и нерушимую ш ж б у  брат
ских народов Советского Союза и Югосла
вии.

11 октября утрам делегация Be-pxoBHOiro 
Совета Советского Союза познакомилась с 
достопримечательностями города Сараево, 
посетила музей имени Гаврилы Принцн- 
ла, побывала на выставке «10 лет разви
тия просвещения и культуры в  Боснии и 
Герцеговине».

ТРЕБИЯЬЕ (Народная Республика Бос
ния и Герце-говина), 12 октября. (Спец, 
корр. ТАСС). Вечером 11 октября делега
ция Верховного Совета СССР прибыла в 
Требинье. Здесь делегация проведет один 
день, а затем продолжит путь в Народную 
Республику Черногорию через Дубровник.

За 11 октября советская парламентская 
делегация па автомашинах проделала око
ло 300 кило<метров. Утром, после осмотра 
достопримечательностей города Сараево, 
делегация натвравилась в Ябланицу. Ябла- 
ница —  это крупнейшая гидроэлектро
станция новой 10гослав1Ш на реке Нерет- 
ве, пока еще только частично вступив
шая в CTpoii:. На карте Югославтт появи
лось озеро Ябланицкое, раскинувшееся в 
живописной гористой местности.

Приветствуя делегацию Верховного Со
вета СССР, прибЫ'Впгую на строительство 
гидроэлектростанцин «Ябланица», пред
седатель Народного комитета Мостара Дже
мал Бпедпч сказал:

Я счастлив, что .мне довелось от имени 
НародЕО(РО комитета Мостара и от имени

коллектива строителей гидроэлектростая- 
щш прнветствоэалъ вас —  депутатов 
Верховного Совета. Все наши трудящиеся 
приветствуют и одобряют результаты Бел
градского совещания о нормализации от
ношений между нашиога странами.

Наши трудящиеся, каши граждане при
ветствовали поездку нашей югославской 
па1рлааентсЕ0Й делегации в Советский 
Союз. Они приветствуют также ваше при
бытие в нашу страну.

По поводу гид'роедвктростанции « Я ^а - 
ница» Д. Виедщ! сказал: До войны это был 
самый отсталый край в Югославии. Этот 
объект построен в том самом месте, где во 
время войны велись ожесточенные бои 
югославских партизан под руководством 
Тито в период четвертого наступления 
немцев. Гидростанция —  не только наша 
экономическая победа. Она является па-* 
мятником тем бойцам, которые завоевали 
победу.

В заключение председатель Народного 
комитета Мостара провозгласил здрави
цу за прочную дружбу между народами 
Югославии ж Советск-ого Союза.

Отвечая на приветствие' Д. Биедича, 
глава делегации Верховного Сотета СССР
А. П. j^.iKOB от имени всей делегации 
сердечно поблагодарил за црю^м и от всей 
д>тци пожелал коллективу строителей но
вых успехов.

По пути в Требинье советская парла
ментская делегация остановилась в Мо- 
старо, где ознакомил^ь с достопримеча- - ' 
тельностями города, побывала в музее*^ 
народно-освободительной войны.

В Мостаре я  в Требинье на улицах, по 
которым проходила колонна автомашин, 
жители приветствовали советскую парла
ментскую делегацию аплодисментами.

ДУБРОВНИК, 12 октября. (Спец. норр. 
ТАСС). Сегодня утром делегация Верхов
ного Совета СССР осмотрела город Тре
бинье, возложила венок на братскую мо
гилу павших в боях за родину и жертв 
фашистского террора и посетила иистру- 
ментальный завод. Строительство завода, 
осмотренного делегацией Верхош-ного Сове
та, началось в 1951 гол'. Сейчас завод 
частично вступил в строй. В различных 
местах завязались оживленные беседы 
членов делегации с рабочими, инженера
ми, техниками. Работники завода выска
зывали пожелания установить более тес
ную связь с  инструментальщиками Совет
ского Союза.

Сегодня же делегация Верховного Сове
та Союза ССР прибыла в Дубровник, где 
ознакомится с достотгримочательыостями и 
памятниками старины угого города-курор
та. Утром 13-го октября делегация от
плывает на пароходе в  Боку Которску,

Пребывание в Чехословакии делегации Верховного Совета СССР
ПРАГА,. 11 октября. (Спвц. корр. ТАСС).

Сегодня утром члены делегации Верхов
ного Совета СССР были приняты Прези
диумом Национального собрания Чехосло
вак ив.

Председатель Национального собрания 
Здедек Фи■psжнг€p от имени адено-в Пре
зидиума горячо приветствовал посланцев 
советского народа. Он под|)обно рассказал 
членам делегации об организационной 
структуре, составе и деятельности Нацио
нального собрания, представляющего со
бой нерушимый блок рабочих, крестьян^, 
трудовой интеллигенции, представителей 
всех слоев населения страны.

Фирлин.гер подробно расоказал также о 
руководящем органе парламента —  Пре
зидиуме Национального со-бралия, его ко
митетах и комиссиях, в которых талже 
цредста.влелы депутаты от всех дшокра- 
тических полпгичес1ких партий страны.

Члены советской парламентской делега
ции задали членам Президаума вопросы о 
формах связи депутатов с населением, о 
том, как выполняются наказы ивбпрате- 
лей.

Члены Президиума Национального соб- 
ра.ния подр(^но рассказали о многообраз
ной, иигереской деятельности депучатов.

После посещения Президиума Haa^uo- 
нального собрания советская делегация 
направилась на Ольшанское кладбище в 
Праге, где похоронены советские воины, 
погибшие в боях за освобождение Праги. 
У мопглы советских воинов выстроен 
почетный караул. Под звуки траурного 
■марша члены советской делегации, воз
главляемой заместителем Председателя 
Президиума Верховного С!овета СССР и 
Председателем Президиучха Верховного Со
вета РСФСР М. II. Тарасовым, возложили 
венок к памятнику погибшим cotseTCKUM 
воинам.

При возложении венка советской пар
ламентской делегацией присутствовали 
Председатель Национального собрания

Здеиек Фирлншюр, член Президиума На
ционального собрания, секретарь ЦК КИЧ 
В Крутина и другие официальные лица, 
а также врем(шный поверенный в делах 
СССР в Чехословакии М. Д. Сытенко.

Сегодня же делегация возложила венок 
к мавзолею Клемента Готвальда.

Затем делегация Верховного Овета 
СССР подробно ознакомилась с экспона- 
та.чн пражского музея В. И. Ленина, по
сетила комнату, в которой происходила 
историческая Пражская конференция 
большевиков.

Члены советской парламентской деле
гации ознакомились также е величествен
ным монументом П. В. С тал та , воздвиг
нутым чехословацким народом в Праге на 
высоком берегу Влтавы.

Во второй половине дня делегацию Вер- 
xoiBHoro Совета СССР принял премьер-ми
нистр Чехословакии В. Широкий. На при
еме присутствовали первый секретарь 
Централыюто комитета Коммунистической 
•Партин Чехос-товакил А. Новотный, пер
вые завхестители премьер-мшшстра Я. До- 
ланский и В. Копецвий, заместитель ми
нистра иностранных дел Г. Се^каншова- 
Чакртова.

На приеме присутствовал также пове
ренный в делах СССР в  Чехословакии 
М. Д. Сытонко.

Премьер-министр Чехословакии В. Ши
рокий л глава делегации Верховного Со
вета СССР Ы. II. Тарасов обменялись ре
чами.

члены Президиума Национального собра
ния.

По пути следоваппя из Праги в Плгвонь 
жители всех населенных пунктов тепло 
приветствовали посланцев советского на
рода. На жилых домах и административ
ных зданиях городков и сел вывешены 
государственные флаги Чехословакии и 
Советского Союза, полотнища со словами 
привета. На границе Пражской и Пльзень
ской областей советскую делегацию встре
тили представители общественности.

Волнующую встречу советской парла
ментской делегации устроили рабочие, 
инженерно-технические работники и слу
жащие крупнейшего чехословацкого ма
шиностроительного завода имени 
В. И. Ленина, который она посетила сра
зу по свое.м прибытии в Пльзень. Дирек
тор завода имени В. И. Ленина Мирослав 
Свобода горячо приветствовал гостей.

Члены советской парламентской деле
гации посетили цехи отдельных заводов 
комбината и подробно знакомились е про
изводством и условиями труда рабочих, 
дружески беседовали с машиностроителя
ми.

В литейном цехе глава советской деле
гации беседовал со старейшим литейщи
ком П. Рыс. Ему 63 года, из них сорок 
лет он проработал на этом предприятии и 
теперь является передовиком производст-

ПЛЬЗЕНЬ, 12 октября.' (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня советская парламентская 
делегация, возглавляемая заместителем 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР и Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР М. II. Тарасо
вым, прибыла в город чехословацких ма
шиностроителей— Пльзень. Делегацию со
провождает председатель Национального 
собрания Зденек Фирлингер и некоторые

Члены делегации ознакомились с ра
ботой цеха черновой обработки крупных 
деталей, турбинно-компрессорного, марте
новского.

Директор завода от имени коллектива 
преподнес главе советской делегации по
дарок —  стальную фигуру сталевара, бе
рущего пробу металла.

Во второй половине дня на самой боль
шой площади Пльзеня —  площади Рево
люции —  состоялся массовый митинг 
трудящихся, на котором присутствовало 
около 50 тысяч граждан. При появлении

на трибуне членов советской делегации ^  
на площади раздались возгласы: «Да
здравствует Оо^етекий Союз!», «С Совет
ским Союзом на BCHiiHO времепа!».

Митинг открыл заместитель председа
теля Пльзеньского областного националь
ного комитета II. М(5тчл. Первым слово 
взял председатель областного комитета де
путат Национального собрания д-р 
Я. Крофта. Он говорил об успехах внеш
ней политики Советского Союза, достиг
нутых в последнее время, о значении об
мена парламентскими делегациями между 
различными странами, о дружбе чехосло
вацкого и советского народов и той все
сторонней помощи, которую Советский Со
юз оказывает Чехословакии.

В заключение своей речи Крофта про
возгласил здравицу в честь Советского Со
юза.

С ответным словом выступил член со
ветской парламентской делегации, секре
тарь Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Белоруссии П. А. Абраси- 
мов. Он выразил благодарность за теплый 
прием, оказанный делегации в Пльзене, н 
передал -bccm трудящимся Пльз&ньской об
ласти братский привет от трудящихся 
Советского Союза. Абрасимов подчеркнул, 
что установление jienocpe,TCTBeHHofl связи 
между BeipxoBHMM Советом Союза ССР и 
Национальным собранием Чехословацкой 
Ресттубднки послужит великому де.ту ук
репления нерупгамой дружбы между совет-

дальнейшего сотрудничества обеих стран.
Присутствующие ветретпли речь совет

ского депутата приветствиями, возгласа
ми: «Да здравствует Советский Союз, да 
здравствует дружба на вечные времена 
Советского Союза с Чехословакией».

После митинга советская парламент
ская делегация побывала в городской ра
туше, где председатель городского совета 
преподнес гостям картину, изображающую 
вид промышленного Пльзеня.

пребы вание советской сельскохозяйственной делегации в Швеции
СТОКГОЛЬМ, 11 октября. (ТАСС). Ми- 1 ской сельскохозяйственной Д'елегации. воз. 

нистр эемл(мелия Швеции С. Нуруп дал главляемой первым заместителем Предсе- 
обед в месть прибывшей в Швецию совет-1 дателя Совета Министров Р (Ж Р  П. К. Ле

бедевым. I скохозяйственную школу в местечке Сон-
Вчера советская сельскохозяйственная  ̂ \(недалеко от Стокгольма.).делегация посетила кооператив1ную сель

Беседа в Министерстве сельсного хозяйства СССР с членами делегации энспертов 
по сельской элентрифинации энономичесной номиссии ООН для Европы

В М'оскву из поездки по Советскому 
Союзу возвратилась делегация экспертов 
U0 сельской электрификации экономиче
ской комиссии ООН для Европы в составе 
представителей 18 стран. Гости побывали 
на Украине и в Грузии, где в колхозах, 
совхозах. МТС, научно-исследовательских 
учреждениях познакомились с примене
нием электроэнергии в советском сельско
хозяйственном производстве. Они осмотре
ли также ряд крупных электростанций.

11 октября у заместителя Министра 
сельского ховяйсгва СССР А. Н. Аскочен- 
ского состоялась беседа с членами делега
ции.

По предложению руководителя делега
ции Пьера Оеветта было оглашено письмо 
представителей Великобритании Ч. А. Ка
мерон Брауна и Дж. Гогана, которые не

присутствовали на беседе. В этом письме 
английские специалисты отмечают уепет. 
^чы8 усилия Советского Союза, направлен
ные на широкое П1шользованне электриче
ства в сельском хозяйстве. Они констати
руют достигнутые Советским Союзом успе
хи в области применения электрических 
тракторов и электрических комбайнов, а 
также токов высокой частоты для сушки 
овощей и некоторых кормовых культур.

Выстутгивгаий затем американский уче
ный Френсис Д. Кемпбелл заявил, что оя 
был приятно поражен прогрессом сельской 
электрификации в СССР. Большое впечат
ление произвели на него усилия совет
ских научных работников, ищущих но
вых путей использования электроэнергии 
в сельском хозяйстве. Визиты, подобные 
нашему, сказал Ф. Д. Кемпбелл, помогают

лучше угнать друг друга. Поотому я на
деюсь, продолжал он, что они бу'дут по
вторяться и в дальнейшем. Я надеюсь, 
что мы будем иметь удовольствие принять 
группу ваших специалистов в нашей 
стране.

Профессор П. Донцель (Германская Фе
деральная Республика) дал высокую оцен. 
ку электроплугу, сконструированному про
фессором II. Н. Листовым, а таосже рабо
там но использованию ветродвигателей. 
Мне особенно понравилось, отметил про
фессор Денцель, что в вашей стране стро
ительство гидроэнерФетичесвих станций 
сочетается с сооружением ирригационных 
систем.

Руководитель делегации Пьер С5еветт 
заявил, что поездка в (ХХ!Р была весьма 
интересна для всех членов делегации и 
послужит хорошей базой для обмена ин

формацией между различными странами, 
1ЙК это предусматривается планом работы 
экономической комиссии ООН для Европы. 
Я убежден, заявил Цьер Севетт, что в 
этом отношении мы сделали большой шаг 
вперед. Он выразил благодарность за ор
ганизацию поездки и оказанное гостепри
имство.

Советские специалисты сельской элек
трификации ответили во время беседы 
многие заданные им вопросы. *

Выступивший © заключение замести
тель Министра сельского хозяйства СССР
А. Н. АскоченскиЙ поблагодарил за на
блюдения и замечания, высказанные экс
пертами.

Вечером I I  октября Министерство сель
ского хозяйства СССР устроило в честь 
членов делегация прием.

(ТАСС).

CKIIU и чехословацким народами, делу ||^
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Соревнование номбайнеров'^
По итогам социалнстнчесвого соревнования в нынешнем году лз^чпшх 

результатов добились следующие комбайне!»:

Фа.чилия Наименова Убрал Намолотил
комоайнера ние МТС гектаров зерна 

(в цнт.)
НА к о м б а й н а х  «СГАЛИНЕЦ в»

1 Агеев В. Громышевская 853 5970
2 Перемитнн Д. Громышевская 782 63573 Торшин Е. Громышевская 756 5807
4 Войтенво В. Громышевская 735 5390
5 Свинив П. Чилннская 731 8148
6 Акимов А. Пышкнвская 725 7802
7 Сафаров М. Чилийская 721 6354
8 Федоров Н. Громышевская 715 7525
9 Савченко Н. Пышкинская 693 6529

1 0 Ходоренко 3. Чилннская 684 7137
11 Гусев И. Громышевская 675 5846
1 2 Авдеев П. Турунтаевская 673 6724
13 Дроздов И. 

Молдаван М.
Громышевская 664 5805

14 Баткатская 652 6679
15 Мисник И. Сергеевская 645 4454
16 Гынгазов И. Гынг азовская 630 7374
17 Утропов Л. Баткатская 629 7188
18 Кашеутов Н. Чилннская 627 7989
1 0 Грибовский Б. Рыбаловская 615 7100
2 0 Земцев И. Баткатская 605 8200
2 1 Богдашкин А. Уртамская е о з 6825
2 2 Сваровский П. Баткатская 596 9819
23 Ульянов В. Баткатская 578 7766
24 Брусьянин А. Уртамская 570 5479
25 Дорошенко Р. Уртамская 569 6016
26 Ширяев П. Митрофановская 565 6100
27 Качин В. Уртамская 560 5012
28 Соловьев В. Ювалинская 555 6451
29 Баяндин М. Чилннская 554 6818
30 Корольков П. Баткатская 553 6929
31 Букетов М. Уртамская 547 5767
32 Дерменев Н. Баткатская 546 9474
33 Блясов М. Ювалинская 546 5925
34 Баранов И. Ювалинская 546 5399
35 Байдуков С. Вороновская 545 5833
36 Трофнмец С. Рождественская 544 4455
37 Дорожкин Сергеевская 541 3477
38 Малков К. Баткатская 540 6469
39 Зуев И. Сергеевская 540 3911
40 Сапрунов И. Сергеевская 540 3196
41 Архипов Ф. Баткатская 539 6559
42 Кириллов П. ' Чилннская 533 7629
43 Жарков Ф. Баткатская 532 а355
44 Колыхалов А. Турунтаевская 530 6280
45 Храпов Н. Рыбаловская 529 6730
46 Петров П. Сергеевская 527 4893
47 Тришко И. Баткатская 522 7334
48 Зайков И. Крнвошеинская 520 4644
49 Харченко А. Чилийская 519 5450
50 Карель Ф. Рождественская 517 3867
51 Федоров С. Чилннская 514 4441
52 Яковлев С. Баткатская 510 5649
53 Карбышев К. П^осинская

Баткатская
508 4226

54 Трубочев Ф. 507 5488
55 Качин П. Уртамская 503 4133
56 Березовский Л. Баткатская 502 6978
57 Бронфельд Б. Пышкинская 501 5842
58 Васильев Е. Уртамская 501 5420
59 Барыныч И. 

Байдуков Г.
Вороновская 500 4939

60 Тунгусовская 500 4163
61 Сергеенко Н, Уртамская 496 5139
62 Миронов Н. Чилннская 495 4836
63 Прохоров С. Крнвошеинская 495 4354
64 Альбах Д. Уртамская 495 4346
65 Петров И. Уртамская 491 4731
6 6 Ринг Ф. Турунтаевская 490 5085
67 Морозов А. Чилннская 490 2952
6 8 Снжук Е. Сергеевская 489 3918
69 Нигматуллин М. Крнвошеинская 489 3499
70 Крюков Б. Баткатская 487 7714
71 Горкальцев К. Гынгазовская 486 4462
72 Повиннч М. Гынг азовская 485 6410
73 Жарков М. Уртамская 485 3136
74 Гришкевич Н. Крнвошеннская 484 6694
75 Андреев С. Уртамская 481 7469
76 Маслов Уртамская 481 3888
77 Филиппов Д. Уртамская 477 5492
78 Эглит И. Аснновская 477 3552
79 Тазарачев К. Сергеевская 476 2989
80 Синяев В. Баткатская 475 7043
81 Родионов Ф. Гынгазовская 474 4937
82 Егоров А. Уртамская 472 5938
83 Шташкевич В. Рыбаловская 471 5944
84 Петров Г. Ювалинская 471 5895
85 Горбук В. Рыбаловская 470 5554
8 6 Акиан А. Крнвошеинская 469 6724
87 Смольянинов Чердатская 469 3861
8 8 Мячии Н. Ювалинская 468 4548
89 Романенко Ф. Рождественская 468 3325
90 Филимонов Рыбаловская 467 5939
91 Влосов С. Гусевская 467 4247
92 Захаренко М. Гынгазовская 463 6035
93 Голубев И. Петропавловская 463 4404
94 Халецкий Н. Ювалинская 462 5053
95 Щель Н. Ювалинская 460 5493
96 Хренюк С. Рыбаловская 458 7003
97 Скрипкин И. Турунтаевская 456 4370
98 Лоев И. Рыбаловская 454 6100
99 Плотников Н. Гынгазовская 454 4800

1 0 0 Птиченко А. Тунгусовская 453 5826
1 0 1 Пицкер И. Уртамская 453 4246
1 0 2 Бурыхин С. Гынгазовская 451 4694
103 Пайгель А. Туганская 450 3947
104 Воронов А. Вороновская 449 4926
105 Максименко В. Уртамская 449 3688
106 Ромашов Д. Уртамская 448 4365
107 Тырко А. Ювалинская 448 3387
108 Колесников Л. Пышкинская 447 5153
109 Башкиров М. Баткатская 446 5434
1 1 0 Лобызов И. Зырянская 444 4640
1 1 1 Гетингер В. Поросинская 443 4483
1 1 2 Кобзенев М. Пышкинская 442 2874
113 Адамович Н. Сергеевская 442 2155

НА САМОХОДНЫХ КОМБАЙНАХ

1 Зареньш Э. Вороновская 520 5286
2 Пахомов И. Вороновская 516 6893
3 Петухов И. Гьшгазовская 504 7284
4 Речан Я, Громышевская 495 4400
5 Коржилов М. Гусевская 493 5632
6 Шульц М. Сергеевская 491 3776
7 Кор5ик Б. Пышкинская 483 4579
8 Вершинин А. Томская 454 5216
9 Лобач А. Гусевская 438 4133

1 0 Горкальцев Н. Гусевская 423 3283
11 Кошман Д. Томская 405 4140
1 2 Аникин П. Гынгазовская 401 4603
13 Байгулов П. Баткатская 397 4601
14 Григорьев П. Гынгазовская 892 4285
15 Геймав В. Томская 386 3957
16 Лесовой В. Крнвошеинская 383 3787
17 Семченко Ф. Крнвошеинская 380 3820
18 Французяк Б. . Гусевская 380 3515
19 Чернов В. Чилннская 379 5233
2 0 Астахов В. Томская 376 3642
2 1 Шараев Г. Гусевская 371 4618
2 2 Болтовский А. Томская 371 4142
23 Мезнс Е. Аснновская 362 3627
24 Вульф А. Рождественская 358 2099
25 Басалаев Н. Томская 352 3189
26 Запорожан Сергеевская 347 2280
27 Замятин А. Баткатская 346 4786
28 Свнркул А. Уртамская 342 3661

НА к о м б а й н а х  «к о м м у н а р »

1 Меренгер В. Поросинская 510 6009
2 Будько А. Рождественская 449 3360
3 Арзамасов Рыбаловская 442 4765
4 Липейкнн Н. Вороновская 434 4357
5 Герасимов В. Турунтаевская 432 6123
6 Сафронов Н. Уртамская 397 3169
7 Лугачев И. Вороновская 384 3977
8 Орехов М. Вороновская 370 4300
9 Лаптев И. Митрофановская 357 3285

1 0 Деннтес Л. Вороновская 350 3381
11 Гуменников И. Рождественская 350 3228
1 2 Кнохенфельд Ж. Томская 349 3769

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Повысить уровень 
организации производства

Идет IV квартал 1955 года. В атом
квартале лесозаготовители области должны 
не только завершить 'Выполнение годового 
производственного плана, но и набрать не
обходимые темпы для того, чтобы увели
чить объем лесозаготовок в 1956 году. 
Чтобы успешно решить эту задачу, необ
ходимо с первых же дней октября 
работать строго по графику, изо 
дня в день выполнять и перевыполнять 
суточные графики вывозки древесины. 
Однако большинство леспромхозов в ок
тябре снизило темпы лесозаготовок. Это 
привело к тому, что комбинат «Тпмлес» 
не выполнил задания на первую декаду 
октября.

В социалистическом соревнованпн ле
созаготовительных предприятий комбина
та «Томлес» за досрочное выполнение ок
тябрьского плана лесозаготовок по со
стоянию на 10 октября 1955 года первое 
место занял Красноярский леспромхоз 
(директор тов. Облецов), выполнивший 
месячный план вывозки древесины на 
47,7 процента. Второе место присуждено 
коллективу Лайсного леспромхоза (дирек
тор тов. Баюкин), выполнившему за 
десять дней октября месячную программу 
на 46.4 процента. Третье место занимает 
Томский леспромхоз (директор тов. Кома
ров), выполнивший месячный план вы
возки древесины на 43,3 процента.

Работали в первой декаде октября тем
пами, обеспечивающими выполнение ме
сячного плана вывозки древесины, также 
леспромхозы, занявшие следующие места: 
4-е —  Ергайский, 5-е —  Нпбегинскпй, 
6-е —  Калтайский, 7-е —  Асиновскнй и 
8-е —  Чаинскпй.

Все остальные леспромхозы комбината 
«Томлес» работают плохо и не выполня
ют суточные графики вывозки древесины. 
Они занимают следующие места; 9-е —  
Берегаевский, 10-е —  Колпашевскнй, 
11-е —  Тимирязевский, 12-е —  Зырян
ский, 13-е —  Бакчарский, 14-е —  Па- 
рабельский. 15-е —  Пышкнно-Троицкий, 
16-е —  Куяновскпй, 17-е —  Каргасов- 
ский, 18-е —  Средне-Чу.тымский, 19-е—  
Молчановскпй, 20-е —  Тегульдетскнй и 
21-е —  Парбигскпй.

Тегульдетский леспромхоз имеет все 
возможности, чтобы не только выпол
нять, но и значительно перевыпол
нять государственный план лесозагото
вок. Однако коллектив этого предприятия 
не справляется с поставленпыми перед 
ним задачами. Этот леспромхоз за 9 меся
цев текущего года недодал народному хо
зяйству 2,5 тысячи кубометров леса п в 
октябре работает значительно ниже сво
их вовможносгей. изо дня в день срыва
ет выполпепис суточпого графика быбоз-  ̂
ки древесины. Производительность труда 
здесь не растет, а снижается. Если в 
среднем в день за 9 месяцев текущего го
да комплексная выработка на одного спи
сочного рабочего была 0.9 кубометра, то 
в сентябре она составила всего лишь 
0,64 кубометра. Серьезные недостатки 
допущены в финансово-хозяйственной 
деятельности леспромхоза.

Неудовлетворительное выполнение го
сударственного плана .лесозаготовок Те- 
гульдетским .леспромхозом объясняется, 
прежде всего, тем, что здесь на крайне 
низком уровне стоит организация произ
водства. Плановый отдел леспромхоза 
ежемесячно опаздывает с разработкой на
рядов-заказов мастерским участкам п ле
созаготовительным пунктам, поэтому они 
работает без перспективы, бесп.ланово. 
Мастера и начальники лесопунктов рас
ходуют топливо, горючее и смазочные ма 
териалы, не придерживаясь существую
щих нор.4, и поэтому завышают св^стои-

мость древесины. Борьба за снижение се
бестоимости древесины в леспромхозе не 
ведется.

Тегу.льдетский леспромхоз располагает 
двумя узкоколейными железными дорога
ми л одной лонно-рельсовой дорогой, 
имеет достаточно паровозов, мотово
зов, подвижного состава. Однако ни 
но Байджовокой, ни по Зачулым- 
CKOU узкоколейным железным доро
гам лее не вывкштся. Лесозаго
товки ведутся в береговой полосе реки 
Чулыма, а сырьевая база, тяготеющая к 
механизированным дорогам, не эксплоати- 
руется. Руководите.лямп леспромхоза при
нимаются меры к переводу лесозаготовок 
в район лесовозных дорог, но это делает
ся крайне медленно и неоперативно.

Наиболее слабым местом в Тегульдет- 
ском леспромхозе является трелевка дре
весины, так как тракторный парк нахо
дится в неудовлетворительном состоянии. 
Леспромхоз недополучил много запасных 
частей п поэтому не может посгностью 
отремонтировать и подготовить к зиме 
имеющиеся у него тракторы. Комбинат 
«Томлес» должен оказать леспромхозу по- 
-мощь в этом деле. Но не следует забы
вать и того, что в работе тракторного 
парка допускаются серьезные недостат
ки. Тракторный парк на Зачулымском ле
сопункте используется только в одну сме
ну, трелевка леса в леспромхозе произво
дится, как правило, на большие расстоя
ния. Тракторный парк распылен по мел
ким мастерским участкам, где нет ника
кой ремонтной базы, поэтому профилакти
ческие ремонты не производятся. Редко 
бывают на местах работы тракторов ме
ханики лесопунктов. Волоки находятся в 
неудовлетворительном состоянии, за ними 
никто в лесосеках не следит. Ни на од
ном мастерском участке не начато строи
тельство гаражей в лесу. Главный меха
ник лесяромхоеа тов. Лузев не следит за 
состоянием тракторного парка и безот
ветственно относится к своим обязанно
стям.

Передовые методы труда в Тегульдет- 
ском леспромхозе не распространяются. 
График цикличности в настоящее время 
ликвидирован, верхние склады и лесосе
ки для работы зпмой готовятся без учета 
перехода на цикличный метод. Хлысто
вая вывозка не применяется, работа по 
скользящему графику не организована, 
попыток организовать работу по методу 
«объединенного звена» не делалось, суч- 
корезки в производство не внедрены. Тру
довая и производственная дисциплина на
ходится на низком уровне.

Все эти и другие недостатки привели 
Тегульдетский леспромхоз к невыполне
нию государственного плана лесозагото
вок. 7 октября в леспромхозе прошло соб
рание партийно-хозяйственного актива. 
Участники собрания в своих выступлени
ях подвергли резкой критике работу лее- 
пром.хоза II его руководителей и утверди
ли организационно-технические мероприя
тия, обеспечивающие досрочное выполне
ние годового плана лесозаготовок. Дело 
чести работников Тегульдетского леспром
хоза —  выполнить эти мероприятия.

Ва примере работы Тегульдетского лес
промхоза видно, насколько важно пра
вильно организовать труд на производст
ве. Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
лесозаготовительных предприятий состо
ит в том, чтобы в оставшееся время года 
резко улучшить организацию производст
ва и труда на лесозаготовках, широко 
внедрять в производство передовые мето
ды работы, сделать их достоянием всех 
лесозаготовителей.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ
(Обзор писем)

З А Б О Т А  О К А Д Р А Х
В Оредне-Чулымоком леспромхозе Те-1 домов, 45 тысяч рублей на ховяйетве’яяое 

гульдетского района за 9 месяцев вьцано обэаведеяие и 10 тысяч рублей на приоб- 
рабочим ссуд на сумму П о  тысяч рублей, •
из них 60 тысяч рублей на строительство I в о р о в .

На колхозных полях области в этом го
ду был выращен богатый урожай. Понадо
билось приложить немало сил, чтобы уб
рать хлеб быстро, не допустить потерь, 
своевременно рассчитаться с государством 
по хлебопоставкам. Большую помощь кол
хозникам, как н в прошлом году, оказали 
рабочие томских заводов, служащие об
ластных и городских учреждений, студен
ты вузов и техникумов.

Об этом говорят многочисленные пись
ма, получаемые редакцией нашей газеты. 
Особенно много поступило писем со слова
ми благодарности в адрес студентов том
ских вузов и учащихся томских технику
мов.

Секретарь партийной организации кол
хоза имени Ворошилова, Парбигского рай
она, тов. Аникина отмечает хорошую ра
боту на колхозных полях учащихся же
лезнодорожного техникума. «У нас рабо
тала группа учащихся, которой руководил 
преподаватель тов. Сунгуров, —  пишет 
тов. Аникина. —  15 человек выработали 
350 трудодней. Работали хорошо все уча
щиеся, но особенно хочется отметить ра
боту В. Николаенко, В. Шурпикова, 
Ю. Шацких, Г. Уразовой, В. Тимофеевой, 
А. Решетниковой».

Заместитель председателя правления 
колхоза «Страна Советов», Мо.тчоновского 
района, тов. Удалой пцшет:

«У нас в колхозе работали студенты 
группы 23 «а», 45 «а» и 45 «б» элек
тромеханического ш ститута инженеров 
железнодорожного транспорта. Они пока
зали высокие образцы самоотверженного 
труда на уборке урожая.' Все задания 
правления колхоза студенты выполняли 
добросовестно. Правление колхоза от име
ни всех колхозников выражает глубокую 
благодарность студентам и желает нм от
личных успехов в учебе».

Многие студенты 3-го курса юридиче
ского факультета университета в прошлом 
году работали на уборке урожая в колхозе 
«Ераслый май», Асинозсксоч) района. В 
этом году они вновь приехали помочь 
колхозу.

«Студенты выработали 1.618 трудо
дней, —  пишет бухгалтер колхоза тов. 
Безпятов. —  Они обслуживали комбайны, 
работали на молотьбе, подработке, сушке 
и отгрузке зерна, на расстиле льна и 
скирдовании соломы. Особенно хорошо по
трудились тт. Гавриленко, Расихин, Ку- 
чумов, Скрипкин, Антохина, Сандрыкн-

Заведугощий Анастасьевским сельским 
клубом Шегарского района тов. Григорь
ев рассказывает в своем письме в редак
цию: «Правление колхоза имени Калини
на радушно встретило своих дорогих по
мощников. Студенты трудились добросове
стно. Большое уважение колхозников за
воевали своим честным трудом студенты 
'полите-хническ-ого института тт. Хакимов, 
Черникова, Ковалева и другие, вырабаты
вавшие в день более 2 трудодней. Группа 
вачмуниста Хак.и.мова вьвря/батывала на 
строительстве но 5 трудодней в день. Хо
рошо работали «а сушилке студенты 
'гт. Та)>асов. Полюсов. Колхоздшки до
вольны работой студентов и же.тают им 
так же успешн-о учиться, как они труди
лись на колхозных полях».

Большая группа студентов медицинско
го института работала в колхозах Зырян
ского п Пышкпно-Троицкого районов. Сгу- 
денты 3-го курса педиатрического фа
культета медицинского института убира
ли урожай в колхозе имени Жданова. 
В письме в редакцию тов. Кириченко пи
шет, что колхозники горячо благодарят 
студентов за хорошую работу.

□  □  L.--------------------------

С П О Р Т

Спартакиада сельских физкультурников РСФСР
В Г. Краснодаре закончилась спарта

киада сельских физкультурников Россий
ской Федерации —  одно из крупнейших 
мероприятий, являющихся составной 
частью спартакиады народов РСФСР.

Никогда еще не принимала Кубань та
кого количества гостей-спортеменов. Для 
участия в лично-командном первенстве по 
легкой атлетике, плаванию, велоспорту, 
стрельбе, футболу и волейболу съехалось 
более 2.500 лучших спортсменов из 
автономных республик, краев и облаете!! 
РСФСР. На спортивных площадках, бего
вых дорожках, водных станциях, трассах 
велогонок и в тирах встретились в спор
тивной борьбе представители всех народов 
Российской Федерации.

Спортивная делегация Томской области 
состояла из 30 спортсменов —  представи
телей Кожевниковского, Томского, П1егар- 
ского, Аеиновского, Молчановского, Кри- 
вошеииского райпнов. Большинство из 
наших спортсменов впервые участ
вовало в таком крупном и ответственном 
.черо(приятии, как Всеросвийская сяар- 
такиада.

Наибольшего успеха в состязаниях до
бились легкоатлеты. Наша дружная, хоро
шо подготовленная команда заняла общее 
2-е место, уступив первенство команде 
Ставропольского края и оставив позади 
себя чемпионов прошлых лет —  команды 
Чувашской АССР, Московской облаетп и 
Краснодарского края. Команда награждена 
вымпелом и дипломом республиканского 
комитета.

Хороших результатов добились наши 
легкоатлеты: Валя Домошутя, метнувшая 
копье на 37 метров 35 сантиметров и за
нявшая в этом виде соревнований третье 
•место; Иван Повалкович, вышедший на 
второе место IT'D 'Метанлю молота с резуль

татом 41 метр 55 сантиметров; участница 
фпна.та Мария Макушева, толкнувшая яд
ро на 10 метров 35 сантиметров: Борис 
Оилицов, занявший второе место в беге на 
ПО метров с барьерами; Виктор Липу- 
хин, Виктор Деревенчук, Виктор Байне, 
Анна Стругана и другие участники, во
шедшие в десятку лучших.

Спортсмены в ходе состязаний улучша
ли 12 высших достижений области среди 
сельских физкультурников. Три наших 
спортсмена —  Облицов, Иовалковпч и До
мошутя вошли в состав сборной команды 
РСФСР и будут участвовать в спартакиа
де сельских физкультурников СССР, от
крывающейся на днях в г. Одессе.

Неплохих результатов достигли я наши 
велосипедисты, занявшие общее 12-е ме
сто из 57 участвующих команд. В лич
ном первенстве борьба была очень на
пряженной и трудной. Так, например, в 
гонках для >гужчик на 1Г)П километров 
одновременно стартовало 1G0 человек. За
кончили дистанцию лишь 96 человек. 
З^частник нашей команды 11етр Огородни
ков, пройдя дистанцию за 4 часа 21 ми
нуту 09 секунды, занял 22 .место.

Более лучших личных мест добились 
наши велосипедистки. В кроссе Надежда 
Павелкина заняла 15-е место, а Валя По
номарева —  21-е место. Надо учесть, что 
и здесь стартовало более 100 лучших ве
логонщиц Федерации.

Более слабо подготовленными оказались 
наши пловцы п стрелки, занявшие места 
в третьем и четвертом десятке. В целом, 
учитывая результаты занятых мест в 
зональных розыгрышах по футболу и во
лейболу, проведенных ранее, спортсмены 
Томской области вышли на 13-е место из 
64 участвовавших в сиартакиа опгани- 
зацый. В. САЛНИВ.--------------

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
Меры не приняты

В 186 «Ераоното Знамени» под за
головком «Короткие сигналы» бьиа опуб- 
лшьована зам ета , в к-оторой говорилось о 
том, что в поселке Нтатка, TyTaHCKoro 
района, нет парикмахерской.

Ез Т^танского райисполкома сообщили,

что заизедующеегу райкомхозом дано расгон 
ряжение открыть парикмахерскую.

Следует заметить, что это распоряже
ние —  не первое. Уже полгода одно ука
зание об открытии парикмахерской следу
ет за другим, а воз и ныне там... Давно 
пора перейти от слов к делу.

Первые результаты обработки почвы 
по методу Т. С. Мальцева

В прошлом году, когда встал вопрос о 
внедренИ'И нового метойа обработки поч
вы, предложенного Т. С. Мальцевым, 
правления колхозов золы нашей МТС от
неслись к этому делу с опаской. Ннетрук- 
торской группе Чалшекого райкома КДСС 
по зоне нашей МТС и дирекции МТС при
шлось провести значительную работу по 
разъяснению огромного значения этого 
метода. Правда, до конца мы тогда это де
ло нс довели, оетанови.тись, как говорят, 
на половине дороги. Решено было внед
рить новый метод обработки почвы на 
нескольких участках в колхозе имени Мо
лотова «в норядке опыта».

В колхозе имени Молотова были отведе
ны для этой цели три участка. Один уча
сток— '17 гектаров— ржанище. Предшест
венником ржи был здесь чистый пар. Ме
ханизаторы тракторной бригады тов. Коб
зева провели здесь 27 августа, после 
уборки ржи, перекрестное лущение стер- 

Спустя три недели, 23 сентября, бы
ло проведено повторное лущение стерни.

Весной нынешнего года механизаторы 
снова провели на этом участке двукрат
ное лущение в два следа п посеяли пше
ницу. Результат применения такой агро
техники превзошел наши ожидания. С 
каждого гектара мы получили по 15 цен
тнеров шпеницы, на 6,5 центнера боль
ше, чем на участках, где применялась 
обычная агротехника.

Такая же агротехника была применена 
на втором участке, площадью .в 18 гекта
ров. Здесь урожайность была на 2,5 цен

тнера с гектара выше урожайности на 
остальной площади.

На третьем участке площадью в 10 
гектаров осенью прошлого года механи
заторы тракторной бригады тов. Курбато
ва провели подъем зяби плугами без 
отвалов на глубину 35 сантиметров после 
предварительного лощения стерни. Ны
нешней весной на этом участке еще раз 
было проведено лущение и посеяна 
пшеница. Здесь урожай с одного гектара 
был на 3,5 центнера выше урожая, полу
ченного на остальных участках.

Изменялся и состав почвы в результа
те применения нового метода обработки. 
Научного анализа состава .почвы мы про
вести не могли, таж как в МТС нет необ- 
ХОД1ГМОГО для этого лабораторного обору
дования и приборов, но U при обычном 
осмотре сразу стало ясно, что плодородие 
почвы повысилось. Почвенный пласт те
перь значительно гуще про«низан кореш
ками, гумуса в нем стало больше. Уя>’ч- 
шплась структура почвы, повысилась ее 
вла;кность.

Лервые результаты внедрения нового 
метода обработи поЧ'Вы в проиаводство 
были доведены до сведения большинства 
механизаторов и колхозников. Обсудив 
вопрос о внедрении метода Т. С. Мальце
ва Б колхозное производство на совете 
МТС, мы поставили его затем на семина
ре бригадиров полеводчеектгх и трактор
ных бригад, на семинаре председателей 
колхозов и специалистов МТС. Позднее 
эти результаты были доведены до сведе
ния всех слушателей агротехнических

курсов в коахоэах.
В нынешнем году у нас почти не 

слышно было гол-осов скептиков, сомневав
шихся ранее в целесообразности пшроко- 
го внедрения нового метода обработки 
почвы в производство. II колхозники и 
механизаторы правильно оценили его пре. 
юо'щества перед обьпным способом.

Механизаторы МТС перео^рудовали 
плуги и вспахали в колхозах по методу 
Т. С. Мальцева 334 гектара паров, т. е. 
почти половину всех поднятых нынче 
naipoB в колхозах.

Подготовку полей для обработки по ме
тоду Мальцева мы провели еще осенью 
1954 года. Тогда впервые на таких боль
ших массивах было проведено двужратное 
лущение сте<рнн. Весной ньгнепшбго года 
на этих ^"частках снова было проведено 
двукратное лущение стерни, что помогло 
нам еще до пахоты плугами без отвалов 
почти полностью 'ВЫЖИТЬ с полей сор
няки. Вспашка полей плутаош без отвалов 
на глубину до 35 сантиметров была про
ведена до 10 июня нынешнего года. С 20 
июля по 1 августа на площади 160 гек- 
та.ров мы провели повторную перепашку 
паров плутами без отвалов. Сорняки были 
окончательно погублены.

Часть паров, обр1аботанных по новому 
методу, была в нынешнем году засеяна 
рожью. Остальная часть в  будущем году 
будет засеяна 'Пшеющей.

Ньшче осенью мы провели лущение 
стс'рни на такой площади, чтобы в буду
щем году все пары обрабатывать только 
по методу Т. С. Мальцева. Однако, чтобы 
мы не провалили это новое дело, област
ное управление сельского хозяйства долж
но оказать нам большую помощь в реше- 
Н1П1 ряда вопросов, к-оторые мы сами 
peiiiHTb не в состоянии.

Прежде всего, необходимо организовать 
завоз в нашу область специальных плу

гов для обработки почвы по методу Маль
цева, а до решения этого вопроса пере
смотреть нормы расходования горючего 
пии про^ведении глубокой пахоты обычнтл- 
ми плугами 00 снятыми с них отвалами. 
При такой пахоте сопротивление на плуг 
резко возрастает и неизбежно бывает 
перерасход горючего.

Нужно, наконец, завезти в нам необ
ходимое количество новых лущильников. 
Емеющиеся у нас лущильники почти все 
подлежат списанию, работать ими очень 
трудно. Зачастую выполненную ими ра
боту приходится проводить повторно. Мы 
неодыооцратно просили руководителей обла
стного управления сельского хозяйства 
выделить для нашей МТС новые лущиль
ники, но то.тку так и не добились.

Нужно незамед.тлтельно решить еще 
один вопрос, выдвинутый в свое время 
Т. С. Мальцевым. Для того, тгобы повы
сить качество лущения стерни, необходи
мо часто затачивать диски лущильников. 
Станков для заточки дисков в МТС нет, и 
централизованный завоз их пока не нала
жен. Областное даавленне сельского хо
зяйства должно, на1Конец, добиться того, 
чтобы производство таких станков было 
организовано на предприятиях нашей об
ласти.

Ждем мы на свои поля также ученых 
Томсюмч) государственн-ого университета. 
Вез их ломопги нам трудно решить неко
торые вопросы, воэннкаюпще а связи с 
изменением почв при обраСк»тке их по но
вому методу. Хотелось бы также узнать о 
том, как внедряется новый метод обра
ботки почвы в  других колхозах нашей об
ласти. Я обращаюсь с просьбой к агроно- 
мам-пронзводствелЕикам рассказать об 
этом на страницах газеты «Красное Зна, 
мя», поделиться своими результатами.

Н. РУСИНОВ, 
главный агроном Коломинской МТС.
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Прибытие В Портсмут отряда советских 
военных кораблей

ПОРТСМУТ, 12 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в английскую военную ба- 
8у Портсяут прибыл с визитом дружбы 
отряд советекиз: военных кораблей. В со
ставе отряда крейсеры «Свердлов» и 
«Александр Суворов», векадренные мино
носцы «Сметливый». «Способный», «Смот
рящий» и «Совершенный». В 11 часов по 
лондонскому времени орудия флагманского 
крейсера «Свердлов» произвели салют на
ций —  21 залп. С английского берега 
раздались ответные приветственные залпы 
крепостных орудий.

В ожидании прилива корабли выстрои
лись на рейде. Командующий отрядом ад
мирал А.’Г. Головжо сошел на бс’рег л  на
нес визит командующему базой Портсмута 
адмиралу флота Джорджу Кризи.

На палубе ветерана английского воен
ного флота —  фрегата Нельсона «Викто
рия»— выстроился почетный караул анг
лийских военных мо-ряков. Адмирал флота 
Д. Кризи приветствовал адмирала Головко. 
Под звуки то'ржественного марша адмирал 
Головко обходит почетный караул. Затем 
адмирал Головжо нанес визит лорд-мэру 
Нортсмута Г. А. Дею.

В 3 часа дня, о наступлением прили
ва, корабли один за другим входят в порт 
и швартуются у стенки.

Четкими шеренгами выстроились на па
лубе моряки. Корабельные оркестры игра
ют марши. Тысячи англичан, собравшихся 
на берегу, тепло привеоствовали советских 
моряков.

После того, как флагманский крейсер 
«Свердлов» пришвартовался, временный 
поверенный в делах СССР в Англии Н. Д. 
Белохностиков, адмирал А. Г. Головко, ад
мирал флота Дж. Кризи, лорд-мэр Порт- 
см'ута Г. А. Дей под залпы орудийного са
люта и звуки Гимна Сонетского Союза 
поднимаются на борт крейсера и обходят 
строй моряков. В ответ на приветствие 
адмирала Кризи моряки отвечают друж
ным «ура». Корабельный оркестр испол
няет гимн Великобритании.

Жители Портсмута н докеры, собрав
шиеся у причала, с большим интересом 
осматривают советские корабли.

Сегодня власти города устраивают для 
советских офицеров и матросов приемы я 
вечера.

ПОРТСМУТ, 13 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера командующий отрядом совет
ских военных кораблей, прибывших в 
Анг.тию с в;изитом дружбы, адмирал А. Г. 
Головко принял на борту крейсера «Сверд
лов» представителей английской печати. 
Адмирал А. Г. Головко заявил, что совет
ские моряки рады установить личный 
контакт с английскими моряками. Через 
представителей печати адмирал Головко 
передал жителям Портсмута и вомандую- 
ще^гу базой Портсмут благодарность за хо
рошую встречу и выразил уверенность, 
что посещение советскими кораблями 
Портсмута и английскими кораблями Ле
нинграда будет способствовать укрепле
нию дружбы между двумя народами.

Сессия Бюро Всемирного Совета Мира

Прибытие отряда английских военных 
кораблей в Ленинград

ЛЕНИНГРАД, 12 октября. (ТАСС). Се
годня в Ленинград прибыл отряд англий
ских военных кораблей под флагом коман
дующего флотом метрополии адмирала 
Майкла Денни. В составе отряда —  авиа
носец «Трищф», минный заградитель 
«Аполло», эскадренные миноносцы «Де
вой», «Диана», «Чифтейн» и «Шевроп».

В районе пловучего маяка английские 
корабли были встречены эскадренным ми
ноносцем советского Военно-Морского Фло
та в сопровождении морских охотников. 
Советский корабль 17 выстрелами салюто
вал командующему флотом метрополии ад
миралу Майклу Денни. Авианосец «Три
умф» ответил 7 выстрелами в честь 
командира советского эсминца.

Когда английский отряд приблизился к 
Кронштадту, авианосец «Триумф» произ
вел 21 выстрелом салют наций. На мачте 
авианосца был поднят советский флаг. 
Оркестр английского корабля исполнил 
Государственный гимн Союза ССР. Бата
реи Кронштадтского форта произвели 21 
ответный выстрел.

Проходя 'Кронштадт, «Триумф» дал 17 
йыстрело-в в честь командира военно-мор
ской базы адмирала D. И. Байкова. Таким 
же количеством выстрелов ответили крон
штадтские батареи. На фортах краснозна

менной крепости Кронштадт ж на кораб
лях, стоявших на ее рейде в момент про
хождения британских военных кораблей, 
были выстроены со’ветские моряки.

Вечером отряд английских военных ко
раблей вошел в Неву.

Авианосец «Триу'мф» второй раз посе
щает советские воды. В 1946 году он был 
3 Кронштадте, где участвовал в праздно
вании Дня Военно-Морского Флота. Сейчас 
«Триумф» является флагманским кораблем 
английского отряда. Другой корабль бри
танского отряда —  минный заградитель 
«Аполло»— принадлежит к самому быст
роходному классу кораблей королевского 
флота. «Аполло» введен в строй в февра
ле 1944 года. Во время войны корабль 
участвовал в операциях по подготовке 
вторжения союзных войск на европейский 
материк. «Аполло» принял участие в бое
вых операциях у берегов Норвегии, в во
дах метрополии, плавал в Тихом океане, 
совершил скоростной переход в район 
Ямайки.

Английский эсминец «Диана» —  но
вейший из тяжелых эсминцев типа «Дэа- 
ринг»,

Тысячи ленинградцев, собравшись на 
набережных, наблюдали сегодня, как анг
лийские корабли становились на Невском 
рейде.

ВЕНА, 12 октября. (ТАСС). Сегодня в 
Вене открылась сессия Бюро Всемирного 
Совета Мира.

На сессии обсуждается современное 
международное положение и средства, ко
торые должно применить всемирное дви
жение за мир для того, чтобы укрепить 
«дух Женевы» и способствовать успеху 
предстоящего совещания министров 
иностранных дел четырех великих дер
жав.

Открывая заседание, Эммалюэль д’Астье 
де ла Вижери (Франция) выразил сожале
ние по поводу того, что председатель Все
мирного Совета Мира Фредерик Жолио- 
Кюри не смог принять участие в работе 
сессии.

«Эта сессия, —  сказал д'Астье де ла 
Впжери, —  яв.1яется первой сессией, ко
торая проходит после того, как была вос
становлена независимая Австрия. Пользу
ясь этим случаем. Бюро Всемирного Сове
та Мира приветствует решение австрий
ского вопроса, как результат политики 
переговоров и согласия между Западом и 
Востоком».

Напомнив о развитии событий за пери
од после Всемирной Ассамблеи Мира в 
Хельсинки, д'Астье де ла Вижери под
черкнул, что задачей настоящей сессии 
является всемерно содействовать поддер
жанию и развитию того духа, который 
был проявлен в Женеве, способствовать 
тому, чтобы работа предстоящего совеща
ния министров иностранных дел четырех 
великих держав протекала и закончилась 
успешно.

Находясь на пороге совещания минист
ров иностранных дел, сказал д’Аетье де 
ла Вижери, мы полны оптимизма и счита
ем, что, несмотря на трудности, связан
ные с решением многих проблем, сущест
вует реальная возможность придти к  со
глашению.

Затем выступил Айвор Монтегю (Вели
кобритания). Коснувшись, в частности, 
последних советских предложений, на
правленных на смягчение международной 
напряженности и осуществление сокра
щения вооружений, Монтегю заявил, что, 
несмотря на трудности в решении вопро
са о разоружении, он также может быть 
решен положительно путем переговоров.

Монтегю указал на важность процесса 
расширения контактов между странами 
Востока и Запада в форме обмена парла
ментскими и другими делегациями.

Представитель Италии А. Донпнп рас
сказал о подъеме движения за мир в Ита- 
.ши после Женевокого оовещаш1я Глав 
правительств.

Выст^шивший вслед затем Лоран Каза
нова (Франция) остановился на необхо
димости дальнейшего подъема борьбы за 
запрещение атомного и водородного ору
жия. Он призвал сделать все, чтобы на
кануне совещания министров иностран
ных дел общественное мнение выступило 
еще более решительно за политику мира 
и взаимопонимания между народами.

На заседании выступил также пред
ставитель Индии Косамби п другие.

Сессия продолжает свою работу.

Речь Даллеса на съезде 
американского легиона

Сессия Исполнительного Бюро Всемирной 
федерации профсоюзов

БУДАПЕШТ, 11 октября. (ТАСС). Вчера 
в Будапеште открылась 28-я сессия Ис- 
полнительн-ого Бюро BccMinpHcfi федерации 
профсоюзов.

в  работе Псполнительного Бюро при
нимают участие председатель ВФП Д. ди 
Витторио, генеральный секретарь ВФП 
Л. Сайян, вице-председатели федерации 
Ш. Данге (Индия), А. Диалло (Африка), 
А. Ле Jean (Франция), Л. Пенья (Куба), 
Л. Соловьев (СССР), Л. Толедано (страны 
Латинской Америки), Ф. Зупка (Чехосло
вакия).

Исполнительно© Бюро ВФП утвердило 
следующую повестку дня: 1. Отчет о меж. 
дунаро>дном положении и развитии единст
ва в борьбе профсоюзов за мир, за лучшую

жизнь и свободу. 2. Отчет о деятельности 
Все.мирной федерации профсоюзов в Орга
низации Объединенвых Наций, междуна
родной организации труда (МОТ) и в дру
гих международных организациях. 3. От
чет об оро'анизаци'опной подготовке Все
мирной конференции трудящихся женщин, 
созываемой в интересах защиты их проф
союзных прав и улучшения жизненных 
условий.

Затем с отчетным докладом по второму 
пункту повестки дня (первый пункт бу
дет обсуждаться позднее) выступил секре. 
тарь ВФП Лю Чжан-шэн.

По отчетному докладу развернулись 
оживленные прения.

Положение в Марокко

К парламентским выборам в Индонезии
Заявление генерального секретаря коммунистической 

партии Индонезии Айдита
ДЖАКАРТА, 11 октявря. (ТАСХЗ). Сего- 

ДНЯ опубликовано заявление генерального 
сек,ретаря коммунистической партии Ин
донезии Айдита о предварительных итогах 
парламентских выборов, состоявшихся 29 
сентября.

В своем заявлении Айдит подчеркяу'л, 
что, несмотря на все усилия реакции и 
колониальных держав, «демократические 
силы одержали у^дительную по-беду». 
Мусульманская партия Машуми и социа
листическая партия, сказал он, потерпели 
поражение, которое является также «пора
жением инострашного капитала». Нацио
нальная партия заняла первое место бла
годаря тому, что она постоянно борется 
против колониализма, потому что она сы
грала важную роль в проведении конфе
ренции стран Азии п Африки. Мусульман
ская партия Нахдатул Улама победила, по
скольку она, в отличие от Машумп и со
циалистической партии, выступает за на
циональное единство и независимость, 
против колониализма.

Айдит указал на важность успеха ком- 
мушстической партии, которая уже, по

предварительным данным, получила 6.075 
тысяч голосов. Выборы, сказал он, пока
зали, что коммунистическая партия яв
ляется крупнейшей силой в стране. Успех 
компартии является победой духа единства 
и означает, что компартия имеет прочные 
связи с массами. Эти связи особенно проч
ны на Яве и Суматре.

Западные державы, и особенно участни
ки пакта СЕАТО, отмечает Айдит, встре
вожены победой сил демократии, так как 
они рассчитывали втянуть Индонезию в 
этот пакт. Айдит подчеркнул, что сейчас, 
в результате выборов, имеются все воз
можности для создания подлинного нацио
нального коалиционного правительства во 
главе с Национальной партией и муеуль- 
маяской партией Нахдатул Улама. В этом 
правительстве до.джны быть также пред
ставлены коммунистическая партия, пар
тия Машуми. объединенная мусульманская 
партия п ен и , христианская партия Пар- 
киадо и другие национальные группиров
ки. Такое правительство, указал Айдит, 
объединит все национальные силы и нач
нет борьбу за полную независимость ро
дины, за подъем благосостояния народа.

ПАРИЖ. 11 октября. (ТАСС). По сооб
щениям парижской печати, уж̂. в тече
ние недели во Французском Марокко, близ 
границы с Пспанским М^окко, происхо
дят вооруженные столкновения между 
французскими войсками и гр^’ппами пов
станцев. Французское командование ис
пользует в своих операциях авиацию, ар
тиллерию, танки. Особенно ожесточенные 
схватки происходят в районе Буред-Ак- 
нуль —  Тизи-Узли (к северу от Феса). В 
Марокко перебрасываются новые подкреп-

Еак видно из сообщения агентства 
Франс Пресс, французские войска готовлт- 

к большому наступлению, в котором 
прим>”г участие до 8 тысяч солдат.

В Марокко в течение двух дней нахо
дился министр национальной обороны ге
нерал Бийот, сменивгаий ушедшего в от
ставку генерала Кенпга. По сообщениям 
газет, Бнйот, совершив инспекционную 
поездку в район военных действий, оха
рактеризовал положение как «серьезное» 
и настаивал на необходимости нанести 
«быстрый и сильный удар».

В .Ш Ш Т 0 Н . 10 октября. (ТАОС). Вче
ра государственный секретарь США Дал
лес выступил в Майями (Флорида) на 
съезде организации американский легион 
с внешнеполитической речью. Как заяв^ 
ляет газета «Нью-Йорк тайме», в этой 
речи изложена программа США в  пред
стоящему совещанию министров иностран
ных дел в Женеве.

Из речи Даллеса видно, что эта про
грамма противоречит «духу Женевы», 
т. е. духу взаимного доверия и сотру'дня- 
чества между странами, проявившемуся на 
совещании Глав правительств четырех 
держав.

Государственный секретарь США пы
тался представить политику Советского 
Союза, напраатенную на ослабление на
пряженности в международных отноше
ниях, как результат политики «с позиции 
силы» со стороны запа'дных держав. Стре
мясь посеять недоверие к миролюбивой 
политике Советского Союза, Даллес за
явил, что эта политика, возможно, пред
ставляет собой «просто маневр». Однако 
он тут же признал, что Соединенным 
Штатам крайне затруднительно проводить 
свою прежнюю политику в связи е внеш
неполитическими шагами Советского Сою
за. «Вероятно, —  за«явил он, —  тго ещо 
никогда наша страна не наталкивалась в 
своей политике на такую трудную и ще
котливую задачу».

Даллес призывал к «международному 
сотрудничеству», имея в действительности 
в виду лишь создание военных блоко-в под 
американским главенством и американских 
военных баз на чужих территориях.

«Соединенные Штаты не верят в воз
можность нейтралитета», заявил далее 
Даллес и утверждал, что политика нейтра
литета якобы является «устаревшей кон
цепцией». Как явствует из речи Далле
са, он продолжает видеть цель политики 
США в ликвидации завоевании тру1ДЯ1̂ х -  
ся Германской Демократической Ресигубли- 
ки и народно-демократического строя, из
бранного народами Восточной Европы.

Государственный секретарь дал понять, 
что Женевское совещание Глав прави
тельств четырех держав не должно приве
сти к изменению внешнеполитического 
курса США.

Другой раз Даллес ^тгомянул о Женев
ском совещании Глав правительств для 
того, чтобы заявить, что США не пойдут 
на сокращение воо1ружений и запрещение 
атомного ор^'жия до тех лор, пока не бу
дут приняты предложения президента Эй
зенхауэра об аарофотоеъемке и  обмене во
енными сведениями. Даллес не упомянул 
о других предложениях в области разору
жения, в том числе о тех, с которыми 
США ранее соглашались.

Болезнь канцлера Аденауэра
БЕРЛИН, 11 октября. (ТАСС). Западно- 

германские источники сообп1ают о болезни 
федерального канцлера Аденауэра.

Сегодня западногерманское агентство 
ДНА передало, что в Бонне «заболевание 
федерального канцлера считается довольно

длительным» и в течение некоторого вре
мени помешает ему заниматься правитель
ственными делами.

Агентство сообщило, что К. 
белен воспалением легких.

Призывы к усилению гонки вооружений 
на военном совещании НАТО

ПАРИЖ, 12 октября. (ТА(Х5), По сооб
щениям французской печати, на совеща
нии министро® обороны стран— участниц 
Северо-атлантического сош а (НАТО) про
должается обсуждение мер, направленных 
К увеличению военного потенциала Оеве- 
ро-атлантическосро союза.

Выступивший на вчерашнем заседании 
верховный главнокомандующий вооружен

ными силами НАТО в EBipone американ
ский генерал Грюнтер потребовал «увели
чить эффективность ньшешиих сил НАТО 
на суше, на мо’ре и в воздухе».

Судя по сообщению агентства Франс 
Пресс, обсуждаемые мероприятия предпо
лагают увеличение военных расходов 
стран атлантического блока.

Окончание совещания министров обороны стр а н - 
членов НАТО

Агентство Франс Пресс о решении иранского правительства 
присоединиться к турецко-иракскому блоку

ПАРИЖ, И  октября. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Тегерана, сегодня вечером пред
седатель совета министров Прана Хосеин 
Ала, выст^тпая в комиссии по инострап- 
рьгм делам иранского сената, официально 
объявил о решении правительства Ирана 
примкнуть к турецко-иракскому военному 
пакту.

Хосейн Ала огласил текст поты, на
правленной по этому поводу иракскому 
правительству. Он представил также док
лад об этом решении правительства Ира
на.

Завтра иранское правительство предста
вит сенату официальный текст законо
проекта о присо'едпнении в указанному 
пакту с просьбой рассмотреть его в сроч
ном дорядке.

ПАРПЖ, 13 октября. (ТА(Х). Вчера за
кончилось трехдневное со'вещание минист
ров обороны п начальников генеральных 
штабов стран— членов Севбро-атла.ытиче- 
окого блока (НАТО). Как явствует из 
опубликованного заключительного козош- 
нике, нынешнее совещание рассматри
вается как предварительное мероприятие 
в подготовке ежегодной сессии совета

НАТО с участием министров иностранных 
дел, министро® обороны и министров фи
нансов всех стран —  членов НАТО. Эта 
сессия должна быть проведена в декабре.

Представитель штаба НАТО, характори- 
зуя результаты совещания, заявил, что 
военные министры высказались за про
должение так называемых «оборонитель
ных усилий» и за «дальнейшее увеличе
ние военного потенциала НАТО».

Решение греческого правительства
ПАРИЖ, 12 октября. (ТАСС). Как со- 

общает афинский корреспондент агентства 
Франс Пресс, в Афинах опубликовано ком
мюнике нового правительства Греции. В 
коммюнике говорится, что вооруженные 
силы Греции не б у я т  участвовать в наз-

начоцных на октябрь маневрах стран Се
веро-атлантического союза, а также, что 
греческий экспедиционный корпус в Ко
рее будет в самом скором време'ни отозван.

Эти меры, указывается в коммюнике, 
являются следствием имевших место в 
Турции антигреческих манифестаций.

J Q D  -

Извещение
Томский горком КПСС доводит до 

сведения, что для самостоятельно изу
чающих марксизм-леашиизм проводятся 
консультации:

По иогорош КПСС и по политэконо
мии — в среду (б1же!нед©льно).

По фило<х)фии и по энонолшке про
мышленных предприятий — в четверг 
(■еженедельно).

Консультации проводят штатные кон
сультанты горкома КПСС тг. Абрамович 
и Авдиенко с 2 до 10 часов вечера. В 
остальные дни недели консультации 
проводятся с 9 часов утра до 6  часов 
вечера.

Консультации проводятся в партбиб- 
лиотеке горкома КПСС (Кооперативный 
переулок, 5).

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Переговоры между представителями Патет-Лао 
и королевского Лаоса

РАНГУН, И  октября. (ТАСС). Сегодня 
здесь опубликовано коммюнике о резуль
татах переговоров между делегацпя.мп ко
ролевского Лаоса и Патет-Лао, в котором 
говорится, что стороны пришли к согла
шению по первому пункту повестки дня 
о прекращении военных столкновений в 
Лаосе. Достигнутое соглашение ляжет в 
основу работы смешанного военного коми

тета из представителей штабов обеих сто
рон, который соберется во Вьен-Тьяне 
(столица Лаоса).

Сегодня во второй половине дая обе 
стороны приступили к обсуждению второ
го пункта повестки дня, который преду
сматривает восстановление королевской 
администрации в провинциях Фонг-Сали и 
Сам-Неа.

Прибытие в Берлин первой партии нартин 
Дрезденсной галереи

БЕР11Ш, 12 октября. (ТАСС). Сегсцая 
ИЗ Москвы в Берлин прибыла первая пар
тия к-артин Дрезденской галереи, спасен
ных Советской Армией и переаанных по

решению правительства СССР правитель
ству Германской Демократической Респуб
лики, В ближайшее время из Москвы при. 
будуч? остальные картины.

Передача Неру подарка от Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки

ДЕЛИ. 11 октября. (ТАСС). 11 октября 
состоялась официальная церемония пере
дачи Премьет>-Министру Индии Неру же
ребца арабской породы «Колос», прислан
ного ему в ДЗ'Р от Главного комитета Все

союзной сбльскохозяйстве-нной выставки и 
Министерства совхозов СССР в память о 
посещении им ВСХВ.

Подарок передал посол СССР в Индии 
М. А. Меньшиков. Премьер-Министр Неру 
поблагодарил за подарок.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 14 ок
тября — новый художеств&мный фильм 
«Счастье Андруса». Сеансы: 10, 11-50, 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.

Клуб имени Сталина. 14 октября — 
«Счастье Андруса». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 14, 15,
16 октября. Большой зал — «Солдат 
Иван Бровкин». Сеансы: 11, 1, 3, 5,
7, 9. 11. Малый зал — «Бродяга» (2-я 
серия). Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 , 8 , 10.

Кинотеатр в городском саду. 14, 15
октября — «Карьера». Сеансы: 2, 3-30, 
5. 6-30, 8 .

К СВЕДЕНИЮ ВСЕХ ПРЕДПРИЯТИИ. 
ОРГАНИЗАЦИЙ, МТС И КОЛХОЗОВ!

«Союзпечать» Министерства связи 
просит ускорить денежные расчеты н 
оформление подписки на газеты и жур
налы на 1956-й год для служебного 
пользования, так как в ближайшие дни 
прием подписки будет прекращен.

Томский автомотоклуб ДОСААФ про
изводит набор на курсы шоферов П и 
III классов и мотоциклистов.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 48.

2 — 1

Швейной фабрике Ме 5 на постоян
ную работу требуются: кочегары, гарде- 
робищцы, рабочие в хозяйственную 
часть, прачка и сторож—в детский сад.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43. отдел кадров.

Томская областная контора „КИНОПРОКАТА”
выпустила на экраны области новый художественный фильм

Томской махорочной фабрике требу
ются: слесари, электромонтеры, жестян
щики, кочегары, грузчики, агент по 
снабжению, заведующие складами, рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14, отдел кадров. 2 — 1

СЧАСТЬЕ

Облвендиспансеру требуются: бухгал
тер (квартира предоставляется), сани- 
тар1Щ, истопники и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 19, к главному врачу.

2 — 1

Требуются: столяр и кочегары. 
Обращаться: г. Томск, улица Карла 

Маркса, 22. 3 —3

Требуются: мастера-бурилыцики, бон
дарь, плотники, белильщики, разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томок, улица Равенст
ва, 2 0 , гормолзавод. 2 — 2

Срочно требуется на работу механик 
швейных машин.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный, 12, артель «Рационализатор». 
___________________________________ 2 —2

Центральному государственному архи
ву РСФСР Дальнего Востока срочно 
требуются кочегары.

Обращаться; г. Томск, улица Карла 
Маркса, 26, 3-й этаж, с 9 часов утра до 
6  часов вечера.

2 —  1

Заводу «Сибэлектромотор» требуются; 
старший инженер-теплотехник, квалифи
цированные токари, кочегары, слесари 
по отоплению, слесари по вентиляции, 
слесари-монтажники, квалифицирован
ные шлифовщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 60, отдел кадров, с  2  до 4 
часов дня.

3 —2

Сценарий Г. Леберехха.
производство ордена Ленина киностудии

Композитор Э. Капп. 
.Ленфильм*, 1955 г.

Автобазе облторгуправления срочно 
требуются; токарь, вулканизатор-медник, 
электрик-аккумуляторщик.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13. 2 — 2

Томскому добровольному пожарному 
обществу на постоянную работу требует
ся кладовщик.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 29.
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